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Escola José Quartiero ficou em primeiro lugar na 
modalidade Atletismo dos Jogos Escolares de Torres

Grande equilíbrio e bom 
desempenho marcaram a 
etapa das corridas, saltos e 
lançamentos. Nos dias 20, 
21 e 22 de junho, foi reali-
zada a etapa do atletismo 
na ULBRA. O evento con-
tou com a participação de 
13 escolas do município de 
Torres e todas conseguiram 
conquistar pelo menos uma 
medalha nas 54 provas dis-
putadas divididas nas cate-
gorias mirim, infantil e juve-
nil, masculino e feminino.

No quadro geral de me-
dalhas do Atletismo a esco-
la José Quartiero garantiu 
o primeiro lugar e o troféu 
seguido de perto pela esco-
la Marcílio Dias. Confira a 
tabela em abaixo.

Nessa etapa, os campe-
ões de cada prova das cate-
gorias infantil e juvenil ga-
rantem vaga para disputar 
o JERGS que deve acontecer 
no segundo semestre desse 
ano.

O evento contou com a 
presença dos alunos do Pro-
jeto Primeiros Socorros que 
ficaram em QAP (estado de 
alerta, prontidão para aten-
dimentos) durante os três 
dias de provas e também 
com a presença dos setores 
da Secretaria e Educação no 
apoio para execução: setor 
pedagógico, transporte, 
manutenção, alimentação e 

tecnologia.
A próxima etapa aconte-

cerá entre os dias 04 e 06 
de julho com a modalidade 
de Futsal. O evento acon-
tecerá na escola Manoel 
Ferreira Porto. O JET é or-
ganizado pela Secretaria de 
Educação sob coordenação 
do Professor Darlei Comin, 
coordenador de esportes 
escolares.
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Vereador de Torres indica campanha por 
conscientização sobre uso correto de faixas de pedestres

Na sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, reali-
zada na segunda-feira (26 de 
junho), foi aprovada a Indi-
cação 163/2023, de autoria 
do vereador Gibraltar Vidal, 
o Gimi (PP).  O Texto sugere 
formalmente ao Poder Execu-
tivo (prefeitura) que este pro-
videncie a elaboração de uma 
campanha educativa, em 
parceria entre a Secretaria 
de Educação e Coordenado-
ria de Trânsito (da Secretaria 
de Obras e Serviços Públicos 
da prefeitura), objetivando a 
conscientização e respeito à 
faixa de pedestres e sua cor-
reta utilização.

Conforme descrito do cor-

po do ofício, o principal ob-
jetivo da campanha proposta 
pelo vereador é sensibilizar a 
população sobre a necessida-
de do respeito à sinalização 
das vias, assim como cons-
cientizar os motoristas para 
que priorizem a travessia dos 
pedestres de modo seguro, 
respeitando o fluxo dos tran-
seuntes. A intenção de que os 
pedestres em Torres tenham 
também a clareza da neces-
sidade de usar a faixa sinali-
zando o desejo de atravessar 
também faz parte do escopo 
da proposta de campanha 
educativa sugerida por Gimi. 

Durante a sessão da câ-

mara, dentre os pronuncia-
mentos, outros vereadores 
apoiaram a necessidade da 
abordagem deste tema em 
campanha informativa local. 
O vereador Jacques (PP), por 
exemplo, chamou a atenção 
para o risco de transeuntes 
percorrerem a travessia pela 
faixa sem sequer olhar para 
o motorista, muitas vezes 
conferindo tela de celulares, 
o que pode causar um atro-
pelamento caso quem dirige 
os veículos (mesmo errada-
mente), também não esteja 
prestando a atenção na faixa 
de segurança. “Não adianta 
reclamar depois de acontecer 
o acidente”, indicou Jacques.

A prefeitura de Torres ago-
ra pode (ou não) utilizar a 
Indicação do parlamentar da 
própria base governista e se-
guir seu conselho. Se assim o 
fizer, a população poderá re-

ceber mais instruções sobre 
os corretos comportamentos 
ao transitarem nas vias, tanto 
os motoristas quanto os pe-
destres transeuntes das ruas 
da cidade.  

Gimi quer sensibilizar toda a população. E seu colega Jacques chama a atenção para pouco cuidado de pedestres ao utilizarem sua preferencia na travessia

Vereadores em conjunto indicam isenção de IPTU para novas 
parcerias de pavimentação de ruas em Torres

Está tramitando na Câmara 
Municipal de Torres, a INDICA-
ÇÃO 167/2023, de autoria dos 
vereadores Cláudio Freitas (PSB) 
e Silvano Borja (PDT). Esta suge-
re ao Poder Executivo (Prefeitu-
ra de Torres) que realize estudo 
de viabilidade sobre a possibi-
lidade de fazer uma lei, a qual 

ofereça a isenção do IPTU aos 
contribuintes que aderirem ao 
existente Programa de Pavimen-
tação Comunitária - PPC (parce-
ria público-privada).

Fomentar novas parcerias

Os autores da Indicação de-

fendem que a ideia seria para 
incentivar munícipes torren-
ses que pretendem aderir ao 
PPC - Programa Pavimentação 
Comunitária (parceria público- 
privada) através da isenção do 
pagamento de Imposto Predial 
Territorial Urbano (IPTU) no ano 
posterior ao da pavimentação, 

em pauta nestes casos. Os vere-
adores defendem também que 
a isenção do IPTU, para as pes-
soas que aderirem ao programa, 
se trata de um benefício duplo: 
incentivará os moradores a par-
ticipar do programa e, por outro 
lado, desonera o Poder Público 
que precisará gastar menos re-

cursos para manutenção das 
vias não pavimentadas. 

Silvano e Cláudio lembram, 
ainda, que após as pavimenta-
ções os imóveis são valorizados 
e o município de Torres acaba 
por arrecadar impostos na mes-
ma proporção da valorização 
predial futura. 

TRF4 mantém suspensão de pesca de arrasto no litoral do RS
O Tribunal Regional Federal 

da 4ª Região (TRF4) manteve vá-
lida liminar da Justiça Federal de 
Porto Alegre que suspendeu a 
pesca por rede de arrasto tracio-
nada por embarcações motori-
zadas na faixa marítima da zona 
costeira do Estado do Rio Gran-
de do Sul. A decisão foi proferida 
pelo desembargador Rogerio Fa-
vreto no domingo (5/6) ao negar 
a antecipação de tutela de um 
recurso interposto pela União 

que questiona a liminar.
O processo foi ajuizado em 

abril pela Procuradoria-Geral do 
Estado (PGE-RS). A PGE requisi-
ta ao Judiciário a declaração de 
nulidade de Portarias da Secre-
taria de Aquicultura e Pesca do 
Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (SAP/
MAPA) que aprovaram o Plano 
para a Retomada Sustentável da 
Atividade de Pesca de Arrasto 
na Costa do Rio Grande do Sul 

e estabeleceram regras para a 
pesca de arrasto motorizado na 
faixa marítima de três a 12 mi-
lhas náuticas (5,5 a 22,2 quilô-
metros).

A Procuradoria argumenta 
que “a pesca de arrasto tem o 
condão de extrair do ecossiste-
ma, como decorrência da var-
redura feita pelos instrumentos 
pesqueiros, espécies protegidas 
ou ameaçadas de extinção, cuja 
pesca é expressamente proibida 
pela legislação ambiental de re-
gência”.

Segundo a PGE, com a per-
missão da atividade na costa 
gaúcha, “os danos à atividade 
pesqueira, sobretudo à pesca 
artesanal, ao ecossistema afe-
tado, assim como às espécies 
animais atingidas, afiguram-se 
iminentes”.

A 9ª Vara Federal de Porto 
Alegre concedeu liminar no dia 
25/4, suspendendo os efeitos 

das Portarias que autorizavam a 
prática. A União recorreu da de-
cisão com um recurso ao TRF4.

O relator do caso no tribunal, 
desembargador Favreto, inde-
feriu a antecipação de tutela 
recursal, mantendo válida a li-
minar.

O magistrado destacou que 
“as portarias atacadas afron-
tam à própria lei federal, n° 
11.959/09 que regula as ativi-
dades pesqueiras, sem com-
provar razões técnicas para sua 
adoção, o que constitui violação 
dos interesses da própria comu-
nidade diretamente afetada. 
Não houve observância da real 
sustentabilidade da biomassa 
e da biodiversidade marítima, 
colocando em risco a subsistên-
cia daqueles que dependem da 
pesca para seu sustento”.

No despacho, ele conside-
rou que “a pesca de arrasto 
promove elevado impacto nos 

ambientes em que ocorre, afe-
tando as inúmeras populações 
de organismos aquáticos que 
os habitam, principalmente as 
espécies mais vulneráveis em 
termos de capacidade de reno-
vação populacional, podendo 
gerar problemas de conserva-
ção, inclusive extinção”.

“A parte agravante não logrou 
demonstrar, em seu pedido de 
concessão de efeito suspensivo 
ao recurso, que tenha cumprido 
com a obrigação de apresentar 
razões técnicas para a adoção 
das portarias em desconformi-
dade com a lei federal”, concluiu 
Favreto.

O recurso ainda será anali-
sado de forma colegiada pela 
3ª Turma do TRF4, em data ser 
definida. Além disso, o processo 
segue tramitando em primeira 
instância e deve ter o mérito 
julgado pela Justiça Federal de 
Porto Alegre.

Silvano Borja e Cláudio Freitas acham que o programa propiciaria ganhos para ambas partes da nova parceria

Faixa de pedestre em Torres (arquivo prefeitura de Torres)
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Diretor da Ulbra Torres se reúne com prefeito 
de Arroio do Sal para estreitar parcerias

O diretor da Ulbra Torres, Val-
demar Sjlender, se reuniu nesta 
sexta-feira (23/6) com o prefeito 
de Arroio do Sal, Affonso Flavio An-
gst, o Bolão, no gabinete do chefe 
do Poder Executivo Municipal. Na 
pauta, os gestores alinharam uma 
parceria que envolve ciclo de pales-
tras, ações de saúde, feira das pro-
fissões, cessão de espaço, bolsas e 
participações em eventos. Também 
foram abordados assuntos como 
investimentos na área da saúde na 
região e construção do Porto em 
Arroio do Sal.

"A Ulbra Torres é a nossa Univer-

sidade também, é a Universidade 
da Região. Essas ações de saúde 
e palestras nas escolas são muito 
importantes para nossa comunida-
de", afirmou o prefeito.

Consolidada como referência 
para o Litoral Norte Gaúcho e a Re-
gião Sul Catarinense, a Ulbra Torres 
renova a cada ano sua filosofia de 
formação com propósito. Faz parte 
da preparação acadêmica a intera-
ção com públicos das mais diversas 
necessidades e classes sociais, as-
sim como atendimentos na área da 
saúde, projetos de extensão para o 
poder público, transmissão de co-

nhecimento e troca de experiência.
"A Ulbra não é só o espaço físi-

co em Torres. A Ulbra é o aluno, o 
professor, o egresso, o colaborador. 
Em Arroio do Sal, por exemplo, te-
mos quase 100 acadêmicos. Em 
Tramandaí, são mais de 100. Em 
Capão da Canoa, cerca de 300. E 
por aí vai. Essas atividades com 
a comunidade são fundamentais 
para mostrar que a Ulbra está em 
todas as cidades da região", desta-
cou o diretor, que esteve no encon-
tro ao lado do assessor administra-
tivo Raul Garcia. (FONTE – Ascom 
ULBRA Torres)

PL na Câmara de Torres  pede autorização parlamentar para 
contratação de motoristas sem concurso público

Está iniciando a tramita-
ção nos ritos da Câmara Mu-
nicipal de Torres o Projeto 
de Lei 038/2023, de autoria 
do Poder Executivo (Prefei-
tura) que pede autorização 
parlamentar para contratar 
motoristas para atuarem em 
Secretarias Municipais do 
governo.

As contratações serão por, 
por tempo determinado e 
em caráter excepcional. São 
dezesseis Motoristas com 
carga horária de 40 horas se-
manais e com remuneração 
de R$ 2.051,38 pelo período 
de 12 meses.

As contratações terão na-
tureza administrativa, nos 

termos da Lei do Estatuto 
dos Funcionários Públicos 
do Município, portanto sem 
concurso público.

Os servidores contratados 
poderão fazer jus ao adicio-
nal noturno em considerado 
entre as 22 horas de um dia 
ás 5 horas do dia seguinte. 
Poderão também fazer jus 
ao adicional de insalubrida-
de se atendidos os termos 
da Lei. 

A contratação será for-
malizada mediante contra-
to administrativo, por tem-
po determinado. Poderão 
ser rescindidas a qualquer 
tempo, mediante o regular 

provimento de candidato 
aprovado em concurso pú-
blico ou após o retorno dos 
servidores afastados por 
tempo indeterminado. Mas 
quando da rescisão o con-
tratado fará jus ao salário 
devido até a respectiva data, 
ao 13º salário proporcional, 
bem como a remuneração 
correspondente ao perío-
do de férias e respectivo, 
1/3, proporcionalmente ao 
período trabalhado, ainda 
que não tenha completado 
os 12 (doze) meses do pe-
ríodo aquisitivo. E aplica-se 
aos contratos previstos na 
presente Lei, a garantia a 
estabilidade a gestante ou o 

pagamento da indenização 
decorrente da estabilidade.

 Demanda é maior do que 
as contratações programa-
das nesta lei

 Conforme a justificativa 
do governo, o Projeto de 
lei visa o preenchimento de 
todas as vagas existentes do 
concurso público de 2016 
para o cargo de motorista, 
por conta de não ser mais 
possível a nomeação dos de-
mais candidatos aprovados. 

 Os argumentos defendem 
também que o quantitativo 
de motoristas para Municí-
pio de Torres é insuficiente 

para atender a demanda 
existente. E que há necessi-
dade de mais servidores des-
ta função para as Secretarias 
de Saúde, Obras e Serviços 
Públicos, Assistência Social 
e Direitos Humanos e Admi-
nistração e Atendimento ao 
Cidadão, o que somariam 7 
vagas demandadas ao todo.  

A justificativa ressalta 
que as contratações serão 
realizadas em caráter tem-
porário e excepcional, para 
atendimento de serviços 
públicos necessários no mo-
mento, a até que seja regu-
lado provimento mediante 
concurso público.

Conforme prefeitura, a demanda atual exige as contratações de forma excepcional e por tempo limitado, até ser feito concurso para a função

Audiência Pública questiona decisão judicial pela retirada 
dos quiosques na beira mar de Torres

Uma Audiência Pública, rea-
lizada pela Comissão de Direi-
tos Humanos da Assembleia 
Legislativa do RS (CDHALRS), 
aconteceu  no final de tarde 
desta quinta-feira (29), na Câ-
mara dos Vereadores de Tor-
res. O Evento foi presidido pelo 
deputado Felipe Camozzato 
(Novo).

O objetivo do evento, con-
forme o deputado Camozzato 
(proponente da ação) foi ques-
tionar processo que sinaliza a 
possibilidade de demolição dos 
quiosques de beira de praia 
em Torres. “A ideia é retirar 
está espada apontada para os 

quiosqueiros para que possam 
manter e investir em seus ne-
gócios”, ressalta Camozzato.

Durante a audiência públi-
ca, muitas pessoas carregavam 
cartazes em apoio a manuten-
ção dos quiosques da beira-
-mar de Torres. O Ministério 
público Federal e o MP Estadu-
al não mandaram representan-
tes, o que gerou lamentos dos 
organizadores.

O levantamento do Minis-
tério Público prevê 15 estabe-
lecimentos irregulares e que 
deveriam ser demolidos em 
Torres – na beira mar da Praia 
Grande e orla do rio Mampi-

tuba. Além dos comerciantes, 
também é réu o Município de 
Torres, que foi o responsável 
pela concessão dos alvarás de 
funcionamento dos comércios. 

Dentre os questionamentos 
da CDHALRS sobre a decisão 
judicial de retirada dos estabe-
lecimentos está o baixo impac-
to ambiental, já que a atuação 
dos estabelecimentos se dá de 
forma mais intensa somente 
no verão e a questão da inge-
rência da Justiça Federal em 
área de responsabilidade do 
município, já que a gestão da 
orla foi repassada pela União 
ao município há alguns anos.
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Reunião em Torres debateu conceito de 
‘masculinidade saudável’ no combate à violência contra mulher

Na manhã dia 28 de junho no 
Centro de Atenção Psicossocial 
(CAPS) aconteceu uma reunião com 
Psicólogo Roberson Rosa dos Santos, 
estudantes do curso de psicologia 
da Universidade Luterana do Brasil 
– Ulbra, Cristiano Santos e Marlon Pi-
nheiro, enfermeira Sandra Baldasso, 
com a diretora Helvia Sanae Mano, a 
psicóloga Vania Gisleine Schmitz e a 
assistente social Vera Maria Oliveira 
Policarpo, do Centro de Referência 
da Mulher Pricila Selau para discutir 
sobre a masculinidade saudável no 
combate à violência contra mulher.

Foi discutido que para além das 
punições, é preciso entender o que 
leva um homem a agredir uma mu-

lher ou um membro da própria famí-
lia. Essa discussão passa por conhe-
cer os malefícios da masculinidade 
tóxica, e como ela também prejudica 
os próprios homens.

Segundo o conhecimento trocado 
no evento, a masculinidade tóxica 
nada mais é do que uma série este-
reótipos machistas transmitidos aos 
homens há milênios. Estes devem 
ser autossuficientes, provedores, 
competitivos e agressivos. Jamais 
podem demonstrar sentimentos, 
medos ou ter qualquer traço de de-
licadeza. Estas crenças equivocadas 
atrapalham a saúde mental, física 
e emocional, aspectos da vida que 
homens costumam negligenciar, por 

causa do machismo.
Surgida no meio acadêmico, em 

especial na área da Psicologia, a ideia 
de uma masculinidade saudável já é 
um tema relativamente novo. Mas, 
que na última década ganhou força 
dentro de diferentes segmentos da 
sociedade. Ela é a revisão dos con-
ceitos sociais e comportamentais do 
homem, enquanto indivíduo e cida-
dão, que visam a desconstrução de 
estereótipos hegemônicos do gênero 
para criar uma conexão mais equili-
brada, permitindo o alcance de no-
vas perspectivas, atitudes e relações 
mais saudáveis consigo mesmo e 
com a sociedade. (Com informações 
de Prefeitura de Torres)

Foi concluída a oficina de massa caseira para as mulheres do CRM
TORRES - Na manhã desta terça-

-feira, 27 de junho, foi concluída a 
oficina de massa caseira, capeletti, 
tortei e ravioli realizada pelas vo-
luntárias Altair Schneider Scheffer 
e Roselúcia Siviero Ribeiro, na sede 
do Centro de Referência da Mulher 
(CRM) Pricila Selau.

As mulheres que participaram 
da oficia tiveram a oportunidade 
de acompanhar o passo a passo do 
processo, desde a mistura dos in-
gredientes até a degustação.

A diretora Helvia Sanae Mano 
pontuou que o trabalho que vem 
desenvolvendo no CRM se dá prin-
cipalmente pelo apoio do prefeito 

Carlos Souza que tem um olhar es-
pecial para a pauta das mulheres. 
Possibilitando que o CRM possa 
desenvolver o trabalho com quatro 
eixos fundamentais para a preven-
ção e combate a violência, empo-
deramento da mulher.

O primeiro eixo é qualificar o 
serviço multidisciplinar já existente 
no centro; segundo eixo é o traba-
lho de prevenção, terceiro eixo é 
oportunizar capacitações através 
de cursos, palestras e oficinas para 
a independência financeira; quarto 
eixo autoestima e empoderamen-
to.

O secretário de Assistência So-

cial e Direitos Humanos, Fábio da 
Rosa, mais uma vez enalteceu as 
voluntárias por estarem doando o 
conhecimento para que outras mu-
lheres possam aprender para fins 
pessoais ou até mesmo para cap-
tação de renda. Secretário Fábio da 
Rosa pontuou que as voluntárias 
fazem parte da campanha perma-
nente da Secretaria “Doe Tempo e 
Doe Amor”.

Estão abertas as inscrições para 
as oficinas de bolos, reiki e dança 
que acontecerão no em julho. As 
inscrições poderão ser realizadas 
através do número de WhatsApp 
(51) 994561977.
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Finalmente está sendo apresenta-
da a 1ª versão do Censo Demográ-
fico do Brasil. Não houve nenhum 
dado mais alarmante. Diminuição 
de aceleração do crescimento de 
algumas cidades importantes como 
Rio de Janeiro; crescimento maior da 
região Centro - Oeste e diminuição 
de vários municípios pequenos fo-
ram alguns dados importantes. Mas 
também houve destaques como os 
abaixo citados pelo próprio Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE):   

1 - A população do país chegou a 
203,1 milhões em 2022, com aumen-

to de 6,5% frente ao censo demográ-
fico anterior, realizado em 2010. Isso 
representa um acréscimo de 12,3 
milhões de pessoas no período. 

2 - De 2010 a 2022, a taxa de cres-
cimento anual da população do país 
foi de 0,52%. Trata-se da menor taxa 
desde o primeiro Censo do Brasil, em 
1872.

3 - A região Sudeste tem 84,8 mi-
lhões de habitantes, o que represen-
ta 41,8% da população do país. Os 
três estados brasileiros mais populo-
sos - São Paulo, Minas Gerais e Rio 
de Janeiro - concentram 39,9% da 
população brasileira.

4 - A região Centro-Oeste é a me-
nos populosa, com 16,3 milhões de 
habitantes, ou 8,0% da população do 
país.

5 - Em 2022, as concentrações ur-
banas abrigavam 124,1 milhões de 
pessoas, 61%.

6 - 44,8% dos municípios brasi-
leiros tinham até 10 mil habitantes, 
mas apenas 12,8 milhões de pesso-
as, ou 6,3% da população do país, 
viviam em cidades desse porte.

7 - Em 2022, os habitantes do esta-
do de São Paulo representam cerca 
de um quinto da população brasilei-
ra. 

Torres estaria com 41 mil habitantes, conforme 
Censo de 2022

São Paulo segue sendo o estado mais populoso do país
Os primeiros resultados do Cen-

so 2022 também apontaram que 
São Paulo, Minas Gerais e Rio de 
Janeiro seguem sendo os estados 
mais populosos do país. Juntos, 
os três concentravam 39,9% da 

população brasileira. São Paulo, 
o maior deles em termos de po-
pulação, tem 44,4 milhões de ha-
bitantes. Cerca de um quinto da 
população brasileira (21,8%) vive 
no estado.

Roraima também continua sen-
do o estado menos populoso, com 
636,3 mil habitantes, ainda que 
tenha apresentado a maior taxa 
de crescimento anual no período 
de 12 anos (2,92%). Na sequência, 

os estados com menor número de 
habitantes foram Amapá (733,5 
mil) e Acre (830 mil).

O Rio Grande do Sul contou 
10.880.506 pessoas, ficando em 
6º lugar no ranking nacional, num 

crescimento pequeno na região 
Sul, que teve Santa Catarina como 
grande protagonista de aumento 
populacional, 2º lugar em cres-
cimento em todo o Brasil com 
1,66%.

População brasileira cresce 6,5% e chega a 203,1 milhões. O Rio Grande do Sul contou 10.880.506 pessoas, ficando em 6º lugar no 
ranking dos estados. Proporcionalmente na microrregião, Arroio do Sal foi o município que mais cresceu demograficamente

Sobre a Revis Ilha dos Lobos
O Refúgio de Vida Silvestre Ilha 

dos Lobos (REVIS) é uma Unidade 
de Conservação de Proteção Inte-
gral, onde seu objetivo é proteger 
ambientes naturais onde se asse-
guram condições para a existência 
ou reprodução de espécies ou co-

munidades da flora local e da fau-
na residente ou migratória. O RE-
VIS está situado a cerca de 1,8Km 
da praia em frente ao município de 
Torres, no Rio Grande do Sul, Bra-
sil. O refúgio tem uma área total 
de 1,4Km², incluindo a ilha e uma 

zona de 500m ao seu entorno, para 
cada um dos lados.O REVIS Ilha dos 
Lobos é a única ilha na costa gaú-
cha. O local abriga uma diversida-
de de espécies da fauna e da flora, 
algumas ameaçadas de extinção. 

Uma das espécies mais carac-

terísticas do REVIS, em especial 
no inverno, é o leão marinho-sul-
-americano que se desloca desde 
as colônias reprodutivas no Uru-
guai. A ilha abriga também várias 
espécies de aves, tanto residentes 
quanto migratórias. O refúgio tem 

ainda uma grande importância 
para a região por permitir a repro-
dução e o crescimento de inúme-
ras espécies aquáticas, incluindo 
a garoupa, servindo como fonte 
para colonização de outras áreas 
marinhas.

No dia 4 de julho, o Refúgio de 
Vida Silvestre da Ilha dos Lobos 
(Revis Ilha dos Lobos) comemo-
rará seus 40 anos. Para a ocasião 
será realizada uma celebração de 
aniversário e a equipe da Revis 

Ilha dos Logos convida a comuni-
dade de Torres para comemorar 
junto!

 O evento solene – aberto à 
comunidade em geral -  ocorrerá 
neste mesmo dia 04/07 (terça), 

nas dependências do clube da 
SAPT (Sociedade Amigos da Praia 
de Torres), localizado no endere-
ço: Rua Kalil Sehbe, 05 - Predial, 
Torres/RS, no horário das 17 às 
21 horas.  

Evento marca aniversário de 40 anos da Revis Ilha dos Lobos

Vista aérea de Torres

Torres e municípios da microrregião
No censo, a cidade de Torres so-

mou 41 mil habitantes em 2022. 
Esta população contabiliza cerca 
de 10 mil habitantes a mais do 
que a população registrada no 
ano de 2000 em Torres. Já em 
2010, eram contabilizadas 34656 

moradores, conforme o IBGE. 
A população atual é um pouco 
maior do que a população que 
o município possuía antes das 
emancipações de Três Cachoei-
ras, Arroio do Sal, Mampituba, 
Morrinhos do Sul, Dom Pedro de 

Alcântara e Três Forqui-
lhas, que faziam parte da 
antiga “Grande Torres” 
(e que começaram seu 
processo de emancipa-
ção política em meados 
dos anos 80). 

Arroio do Sal contou 
11.057 habitantes mos-
trando crescimento for-
te e constante na última 
década. Conforme os 
dados do IBGE, em 2010 
havia 7740 habitantes 
em Arroio do Sal, e o crescimento 
populacional na cidade desde lá 
foi de aproximadamente 40%.

Três Cachoeiras tem 10.960 
pessoas contadas em 2022, pra-
ticamente a mesma população 
de Arroio do Sal. Mas cresceu em 
ritmo menor na última década 
(cerca de 700 habitantes a mais 
do que em 2010). 

Dom Pedro de Alcântara conta 

com 2.562 habitantes e o gráfico 
mostra queda de população des-
de a emancipação. 

Morrinhos do Sul tem 3.071 
pessoas, mas também diminuiu 
bastante os moradores fixos; em 
torno de 500 pessoas a menos do 
que no começo dos anos 90.

Mampituba tem 3.131 habi-
tantes. O município se mantem 
estável, praticamente estagnado 
desde sua emancipação.

Três Forquilhas finalmente en-
cerra o elenco das cidades que 
até o final da década de 1980 
ainda eram parte do município 
de Torres. A cidade diminuiu tam-
bém. Contou 2.760 pessoas neste 
censo, quando possuía mais de 3 
mil quando de sua emancipação, 
em 1991.  

Mais informações podem ser 
obtidas no site do IBGE. 

GRÁFICO:  Crescimento populacional de Torres nas últimas décadas

Evolução da população em Arroio do Sal nas últimas décadas
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Renovação foi uma das marcas na 20ª Feira da 
Biodiversidade em Três Cachoeiras

Por Centro Ecológico
_________________

 Momento de encontro entre 
quem produz e quem consome, 
a Feira da Biodiversidade alcan-
çou a marca de 20 edições no dia 
28 de junho em Três Cachoeiras. 
Pensada no início da década de 
2000 pelo Movimento de Mulhe-
res Trabalhadoras Rurais e Urba-
nas e Centro Ecológico para valo-
rizar o trabalho das propriedades 
rurais agroecológicas, a cada ano 
a feira foi incluindo possibilidades 
e ganhando novos destaques.  

Neste ano, o encontro no Sa-

lão Paroquial São José reuniu 
famílias e grupos de agricultura 
ecológica, artesanato, tapeçaria, 
plantas medicinais e ornamen-
tais, com escolas, aldeias indí-
genas e a Regional Litoral dos 
Sindicatos de Trabalhadores e 
Trabalhadoras Rurais do Litoral 
Norte do Rio Grande do Sul. Na 
parte das oficinas, os temas fo-
ram compostagem de resíduos 
orgânicos, meliponicultura, des-
polpa de açaí de juçara e saúde 
integral.

“Cada edição é uma nova edi-
ção, né? É diferente, mas é um 
lugar também de reencontro. 

Além de a gente ver todas as ma-
ravilhas que a gente preserva da 
biodiversidade, é o reencontro 
com as pessoas”,  pontua uma 
das idealizadoras do evento, a 
agricultora Jurema Justo Men-
gue, do Movimento de Mulheres 
Camponesas.

"Cada ano mais gratificante. 
Mais pessoas diferentes que a 
gente conhece, apresenta o tra-
balho da gente, a vida da gente 
é roça", avaliou  Jorge Evaldt, do 
grupo do Morro do Forno. O agri-
cultor levou mais de 40 varieda-
des de alimentos, entre frutas, 
tubérculos, farinhas e sementes.

Escolas
Para Laércio Meirelles, a Feira 

da Biodiversidade representa o 
auge do trabalho de assessoria 
técnica do Centro Ecológico na 
região. Atualmente o consul-
tor em Agroecologia considera 
como ponto alto da feira a pre-

sença das escolas. “É lindo ver 
a interação das crianças de dife-
rentes idades. É bonito ver a in-
tegração deles, entre eles, com 
as pessoas que estão expondo 
seus produtos, perguntando, 
conversando, respondendo, in-

teragindo”.
Cinco instituições de ensino 

mostraram projetos de educa-
ção ambiental desenvolvidos na 
região: Dom José Baréa e Maria 
Angelina Maggi, de Três Cacho-
eiras, João Steigleder e Pedro 

Antonio Selau, de Morrinhos do 
Sul  e o Instituto Federal Cata-
rinense Campus Santa Rosa do 
Sul, em Santa Catarina.

“Há muito conhecimento aqui 
na Feira da Biodiversidade sobre 
plantas nativas, sobre frutos que 

não são tão comuns aqui na nos-
sa alimentação. Então é muita 
aprendizagem, muita troca de 
informação que ocorre entre as 
crianças, entre os jovens e os 
adultos”, observou a educadora 
Eliane Pereira Hencke.

Atualmente são mais de 450 focos do mosquito da dengue em Torres
A Vigilância Ambiental em Saú-

de, ligada à Secretaria da Saúde de 
Torres (SMS), reforça o alerta para 
que a população ajude a controlar 
os focos do mosquito transmissor 
da dengue. Em todo o primeiro se-
mestre de 2023, agentes de com-
bate a endemias realizaram mais 
de 10 mil visitas a imóveis, mas 
esse trabalho precisa ser com-
plementado pela população, que 
deve realizar a limpeza dos pátios 

para eliminar locais com água pa-
rada, onde o Aedes aegypti se re-
produz. Apesar de todo o esforço 
da Vigilância, mais de 450 focos 
do mosquito foram registrados 
no período, distribuídos por todas 
as regiões do município. O inseto 
também transmite zika vírus e fe-
bre chikungunya.

Em 2023 já foram registrados 10 
casos de dengue autóctones (con-
traídos no município). “O aumen-

to do número de focos encontra-
dos, mais de 450, demonstra que 
o mosquito Aedes aegypti está 
adaptado ao município e à região. 
Então, estamos informando e cha-
mando a população para somar-
mos esforços neste combate que, 
a princípio, é simples: eliminando 
a água parada de qualquer reci-
piente em seus pátios”, destaca 
o diretor da Vigilância em Saúde, 
Lasier França.

Homem é preso pela PRF em Dom Pedro de Alcântara por caça de tatus
Na noite do último domingo 

(25), um homem foi preso com 
três tatus silvestres abatidos, 
em uma ação da Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) na BR 101 
em Dom Pedro de Alcântara.

Durante fiscalização osten-
siva na rodovia, os policiais 
abordaram um veículo empla-
cado em Fazenda Rio Grande/
PR. Após consulta aos sistemas, 
os PRFs verificaram que o mo-

torista estava com o direito de 
dirigir suspenso e o veículo es-
tava com o licenciamento ven-
cido.

Após a vistoria no interior do 
carro, foram encontrados três 
tatus silvestres já sem vida, e 
sem nenhuma procedência. O 
motorista, de 29 anos, decla-
rou que vinha de Santana do Li-
vramento, local onde também 
teria caçado os animais, e os 

levaria até sua residência em 
Fazenda Rio Grande/PR. 

De acordo com o art. 29 da 
Lei dos Crimes Ambientais, é 
crime matar, perseguir, apa-
nhar espécimes da fauna sil-
vestre (Com tatus), bem como 
transportá-los. Ainda de acor-
do com a lei, a pena é de de-
tenção de seis meses a um ano 
e multa 

(Com informações de PRF)

Homenagens
No final do evento houve uma 

discreta homenagem aos feiran-
tes que participaram de todas as 

edições. Luzia Carlos Fernandes, 
do núcleo Raposa da Associação 
dos Colonos Ecologistas da Re-

gião de Torres (Acert Raposa), 
foi uma das contempladas. “Eu 
ia dizer que é missão cumprida, 

mas eu acho que ainda não é 
missão cumprida, porque a gen-
te ainda vai continuar. E os filhos 

continuam, né? Hoje o Natan 
(Fernandes) que está assumin-
do. Muito bom”.

67 pontos estratégicos monitorados na cidade
Os agentes de combate a ende-

mias monitoram, constantemente, 
67 pontos estratégicos, como cemi-
térios, borracharias e floriculturas, 
onde é comum haver acúmulo de 
água e, por isso, grande chance de 
proliferação do mosquito.

Em duas edições do Levantamen-
to Rápido de Índice de Infestação 
para Aedes aegypti (Lira), foram 
mais 4 mil visitas. Também foram 
analisadas mais de 800 amostras de 
mosquitos (larvas, pupas ou insetos 
adultos). A Vigilância Ambiental em 

Saúde também realiza forte traba-
lho educativo: palestras, blitz no se-
máforo, panfletagem são algumas 
das ações realizadas.

Os criadouros são diversos e 
incluem ainda bebedouros de ani-
mais, pneus, ralos, regadores, fon-

tes ornamentais (com água parada), 
lixo e outros. Em alguns imóveis, a 
Vigilância chega a encontrar mais 
de um recipiente com água parada. 
A atenção precisa ser constante e a 
todos os espaços: há casos de água 
parada em lajes ou sobre lonas por 

vários dias, que acabam se tornan-
do propícias para o mosquito depo-
sitar seus ovos. No caso de piscinas, 
são aquelas fora de uso. Até mate-
riais de construção deixados a céu 
aberto podem se tornar criadouros 
caso acumulem água. 
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Foi aprovado na última sessão 
da Câmara Municipal de Torres o 
Projeto de Decreto Legislativo, de 
autoria do vereador Silvano Borja 
(PDT), que concede o Título de Cida-
dã Emérita do Município de Torres 
a Zenia Borges Bauer Lumertz, por 
conta de esta ser responsável por 
“relevantes serviços prestados à co-
munidade torrense”. O Título Emé-
rito será entregue em cerimônia e 
em data a ser combinada pela mesa 
diretora da Câmara de Vereadores 
ainda para este ano.

Minha opinião sobre ESTE título 
é de que ele é MERESSIDÍSSIMO. 
Zenia, dentre outras várias ativida-
des locais que visam ajudar na edu-
cação & cultura dos torrenses, que 
se referem ao empreendedorismo 
e a formação profissional de pes-
soas em geral, se destacou durante 

vários anos ao implementar e lutar 
para viabilizar a realização da de-
coração das ruas centrais de Torres 
com temas que se referem ao Natal. 
Muitas vezes, a empresária torrense 
colocou seu próprio dinheiro para 
que os projetos fossem viabilizados, 
quando a prefeitura (de várias admi-
nistrações) não colaborara perante 
a implementação dos projetos nata-
linos.  E trabalhou de forma VOLUN-
TÁRIA para estas questões.

E o mais importante do projeto 
de Zenia sempre foi a forma social 
e econômica da sustentabilidade 
dos seus projetos de Natal, se não 
vejamos: 

1 - Os enfeites eram feitos com 
garrafas pet (depois foram imitados 
em vários lugares da região e do Es-
tado); 

2 – Os enfeites eram elaborados 
em boa parte por detentas do siste-
ma prisional da penitenciaria femi-
nina da cidade (antes de esta ser so-
mente feminina como hoje), o que 
gerava uma espécie de treinamento 
das mulheres para o artesanato, 
além de diminuir a pena a cada dia 

trabalhado no programa. 
Pra mim estas duas questões são 

o âmago do projeto. Era a cidade de 
Torres reunida para decorar as ruas 
no Natal frente à simbologia do nas-
cimento de uma ideologia, de um 
pensamento, de recomeço dentro 
de um processo solidário como re-
presenta o Natal para a Cultura oci-
dental.  Uma demonstração dos ci-
dadãos de que eles podem construir 
algo bonito dentro de um processo 
de inclusão social, mesmo incluindo 
aqueles que estão de certa forma 
marginalizados do convívio. E de 
utilizar materiais que iam ser colo-
cados no lixo e poluir a natureza, em 

enfeites que simbolizavam esta ati-
tude dos torrenses.  Tudo isto feito 
dentro de um espírito de doação de 
trabalho e de participação voluntá-
ria da sociedade, que encerrava com 
a decoração das ruas de Torres com 
enfeites natalinos, uma época que 
no mundo se exercita o dar presen-
tes de uns para o outro na chagada 
de um nascimento de uma nova re-
alidade solidária. Sem Lei. Por esco-
lha de quem quer ou não participar.  
Perfeito!

Parabéns a Zenia Lumertz e toda 
sua família, que sempre esteve uni-
da ajudando a idealizadora em seus 
feitos. 

 NATAL: JUSTA HOMENAGEM À ILUSTRE TORRENSE

Nesta segunda-feira (26/6), a 
notícia destaque em Torres foi a de 
várias pessoas estarem reclaman-
do por terem sido MORDIDAS por 
cachorros que estariam nas proxi-
midades da ponte entre Torres e o 
Passo de Torres (na parte torrense). 
Até a imagem de uma mulher com 
uma perna mordida e sangrando 
foi colocada em redes sociais. Ve-
readores também difundiram as 
reclamações na sessão da Câmara, 
sugerindo que devesse se fazer al-
guma coisa...

Ora. Os cães estavam provavel-
mente junto com andarilhos que 
escolheram o prédio abandonado 
(no local) para que fosse sua estada 
para descanso/moradia na opção 
de morar na rua, um problema que 
se mantém em Torres, com altos 
e baixos. E os cachorros estavam, 
portanto defendendo o territó-
rio de seus “tutores” ao latirem e 
agredirem pessoas que lá passam. 
Então, o problema NÃO é somente 
os cachorros... O problema se trata 
dos “tutores” dos cachorros, que se 
colocam de forma abrupta em um 

local abandonado, provavelmente 
sugerindo que seus amigos animais 
cuidem de suas moradas, mesmo 
que provisórias, o que eles o fazem 
incondicionalmente com seus ami-
gos humanos seja lá que forem. 

Não acho que a opção de viver 
sem morada fixa seja um crime, um 
pecado, uma mazela. Mas muitos 
casos, concordo, se tratam de pes-
soas que estão desorientadas, que 
foram de certa forma expulsas de 
onde moravam por serem viciados 
em drogas ou em bebida alcóolica, 
e que agora perambulam na rua. 
Estes sim têm de ser atacados por-
que estas pessoas problemáticas 
carregam duas coisas: 1 - um vício 
que necessita ser alimentado todo 
o dia e que os deixa com compor-
tamentos excêntricos e violentos 
justamente por ingerirem em de-
masia seus tóxicos ou se não o in-
gerirem (abstinência); 2 – A falta de 
lar e falta de teto fixo para dormir e 
fazer suas necessidades fisiológicas 
e íntimas, porque foram expulsos 
d’onde moravam.  Portanto, não é 
uma brincadeirinha a situação des-

tas pessoas... 
Em minha opinião, a municipa-

lidade deveria manter uma guar-
da municipal de ronda na cidade, 
para, em parceria com a BM (em 
casos de ação armada necessária), 
dispersar comportamentos deste 
tipo que estejam agredindo os cos-
tumes sociais, muitos considerados 
imorais para boa parte das pessoas 
civilizadas. E acima de tudo, deve 
acionar os interessados, a mesma 
guarda municipal e a BM nos casos 
de invasão de imóveis abandona-

dos, seja lá por quem for. Os donos 
dos imóveis devem agir para que 
estes não sejam espaços para uso 
indevido por andarilhos que estão 
doentes e causando estorvo aos 
moradores que trabalham e mo-
ram em Torres e não querem ser 
mordidos por cachorros ou ouvir 
desaforos de pessoas que na práti-
ca estão doentes.

 Acionar familiares dos andari-
lhos que fazem arruaça, e se for o 
caso os levar a Delegacia para fazer 
ocorrência, também é uma arma 

da sociedade para ajudar estes pro-
blemáticos, para que tentem se sal-
var de suas prisões internas(muitas 
vezes causadas pelo vício). Ofere-
cer um dormitório provisório, por 
um dia que seja, é uma forma de 
atacar estas mazelas de forma hu-
manitária. 

Os cachorros, por sua vez, não 
têm culpa de terem sido largados 
na rua e terem sido adotados por 
andarilhos irresponsáveis. Eles 
mordem, defendendo seus territó-
rios.  

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

MORDIDAS DE CACHORROS: Espaços ABANDONADOS acabam sendo “OCUPADOS” 

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Edificação abandonada sistematicamente é utilizada como abrigo de andarilhos que têm 
cachorros como mascotes

Decoração da Loja da homenageada Guti Guti, em uma de 
suas edições do Natal.
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Prefeitura notifica empresa responsável 
pela reforma da Emei São Francisco

TORRES - A empresa que ga-
nhou a licitação para realizar a 
reforma e ampliação da Escola 
Municipal de Educação Infantil 
(Emei) São Francisco de Assis 
foi notificada pela fiscalização 
da obra e de contrato, pelas se-
cretarias de Educação e Plane-
jamento, em visita no local, por 
não cumprir as normas de segu-

rança do trabalho. Segundo a fis-
calização das secretarias do mu-
nicípio, a empresa foi notificada 
para que a obra seja regularizada 
com maior brevidade.

“As secretarias envolvidas 
informaram que pediram pro-
vidências imediatas à empresa 
para que ela adquira e forneça 
os EPCs e EPIs aos seus funcioná-

rios, bem como oriente-os quan-
to à necessidade e obrigatorieda-
de de seu uso em serviço”, indica 
a comunicação da municipalida-
de de Torres. O responsável pela 
pasta, Alexandre Porcatt, disse 
que fiscalizará o cumprimento 
da notificação e que espera que 
a obra da escola seja concluída 
sem mais transtornos.

TORRES

Instalação de um campus do Instituto Federal 
em Torres foi debatida em audiência pública
Com informações de Vereador 
Moises Trisch e Da Praia News

Foi realizada na noite da última 
quinta-feira (22), audiência públi-
ca que debateu a possível criação 
de um campus do Instituto Fede-
ral em Torres. O auditório da Ulbra 
recebeu um grande público para o 
evento, que teve a participação do 
reitor do Instituto Federal de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia do Rio 
Grande do Sul – IFRS, Júlio Xandro 
Heck, o reitor do Instituto Federal 
de Educação, Ciência e Tecnologia 
Sul-rio-grandense (IFSul) e membro 
do Conselho Superior – CONSUP, 
Flávio Nunes. A audiência pública foi 
conduzida pelo vereador de Torres 

Moisés Trisch (PT), que é relator na 
Comissão de Educação, Cultura e Es-
porte da Câmara de Vereadores.

Flávio Nunes, reitor da IFSul – 
com sede em Pelotas e composta 
por 14 campus no RS, sendo inte-
grante da Rede Federal de Educação 
Profissional e Tecnológica – foi um 
dos que se manifestou. Na ocasião 
da audiência, destacou o histórico 
e o tamanho do IFSul e anunciou a 
possibilidade do município de Torres 
disputar a implementação de um 
campus presencial  - que projeta a 
contratação de 70 docentes, 45 téc-
nicos administrativos e injeção na 
média de 1.200 alunos, ano. 

Já pelo IFRS, falou o Reitor Júlio 
Xandro Heck. Ele incentivou os mo-

vimentos de todas ordens, da co-
munidade civil e pública de Torres e 
região, para uma possível instalação 
de um campus presencial na cidade. 
Sugeriu que a comunidade para que 
haja contrapartidas do município 
- como oferecer um bom terreno 
para instalação do IFRS – além de 
engajar o maior número de políticos 
gaúchos e de todos os escalões para 
a possibilidade da instalação de um 
campus presencial no município."

Durante a audiência, foi lembra-
do que, em 2013 foi protocolado 
junto ao Ministério da Educação um 
pedido de um campus  do IRFS em 
Torres -  entretanto o projeto não 
avançou na época. Segundo o vere-

ador Moisés Trisch, com a entrada 
do novo governo federal em 2023 
o movimento retornou com força, 
sendo que os municípios vizinhos a 

Torres estão apoiando este projeto 
e a audiência pública faz parte do 
processo para pleitear uma futura 
instalação. 

Documento online de apoio ao IFRS em Torres
Durante a audiência, foi apre-

sentado um documento de apoio a 
instalação do campus que foi enca-
minhado ao governo federal onde 
toda a comunidade pode participar, 
votando na implantação do Campus 
em Torres. “A participação da co-

munidade é fundamental, pois com 
certeza outros municípios brasileiros 
também estão trabalhando para ins-
talação de campus nas suas cidades”. 
A votação se dá através da Plataforma 
Brasil Participativo (o link está dispo-
nível em  - https://brasilparticipativo.

presidencia.gov.br/processes/progra-
mas/f/2/proposals/4293?fbclid=PAA-
aZpSfDYxB1gkeRakmLrKwSy0kW7Gn-
fsZ9czyxMK8cZ7Ge_tJSLRA7eYi6Q

Conforme a justificativa encami-
nhada ao governo federal, o muni-
cípio de Torres tem mais de 40 mil 

habitantes e nenhuma escola de En-
sino Técnico. Também não conta com 
opções de graduação públicas, obri-
gando muitos jovens a abandonar o 
município e a região em busca de for-
mação. Além disso, vários municípios 
do entorno, que tem em Torres uma 

referência de prestação de serviços, 
seriam beneficiados com a medida. 
Diariamente, centenas de estudan-
tes de Torres e região atravessam a 
fronteira entre o RS e SC para buscar 
qualificação em Criciúma, Araranguá, 
entre outros.

Municipalidade de Torres age após ataques 
de cães próximo a ponte do Rio Mampituba
Ao longo das últimas duas sema-

nas, cidadãos de Torres tem lidado 
com uma situação crítica e comple-
xa junto a ponte de concreto -  na 
divisa do estado com Santa Catarina. 
Próximo à ponte existe uma estrutu-
ra antiga, com processo judicial de-

molitório, onde moradores de rua 
se alojaram com seus cães - e estes 
estão atacando pessoas que transi-
tam próximo ao local. “Desde então 
a Prefeitura de Torres vem atuando 
junto a estes moradores e seus ani-
mais a fim de sanar a problemática. 

Foram realizadas a 
castração de três 
fêmeas, de modo 
a evitar um des-
controle no au-
mento populacio-
nal e em razão de 
que o cio pode ge-
rar certo compor-
tamento agressivo 
aos animais. Além 
disso, prestamos 
atendimento a um 
cão que sofreu le-
sões na pata por 
atropelamento”, 
indicou a comuni-
cação da munici-

palidade.
Porém, os casos de ataque se-

guem ocorrendo, com maior inten-
sidade e severidade de danos físicos 
as pessoas vítimas nos últimos dias. 
No dia 26 de junho ocorreram ao 
menos três ataques no local e se-
gundo informações recebidas pela 
Secretaria de Meio Ambiente (e di-
vulgadas nas mídias sociais), alguns 
casos com lesões severas.

A Secretaria Municipal de Assis-
tência Social e Direitos Humanos, 
também vem trabalhando no que 
diz respeito a questão da situação 
dos moradores que vivem em vul-
nerabilidade social. Durante a últi-
ma visita os moradores informaram 
que vão alugar uma residência e le-
var os cães”, explica a comunicação 
da Prefeitura de Torres. O Batalhão 
Ambiental da Brigada Militar, – PA-
TRAM também esteve no local e 
está trabalhando em conjunto com 
a Secretaria do Meio Ambiente.

Alguns cães já recolhidos

Na terça-FEIRA (27 de junho) a 
equipe veterinária da Prefeitura de 
Torres esteve novamente no local 
e realizou o recolhimento de uma 
fêmea com seis filhotes, que segun-
do novas informações, estaria com 
comportamento agressivo, possi-
velmente em defesa aos filhotes. A 
Secretaria informa que também irá 
ao local recolher os cães machos 
não castrados para encaminhar para 
castração. Mesmo com o recolhi-
mento destes cinco cães adultos e 
os filhotes, restam no local cerca de 
seis cães de médio porte.

“Atualmente, todas as hospe-
dagens conveniadas estão sem va-
gas. O poder público agiu de várias 
formas, porém se depara agora 
com mais seis cães tutelados por 
moradores de rua e sem alternati-
va locacional para o recolhimento 
destes animais. É importante deixar 

claro que cabe a cada proprietário 
cuidar e zelar por seu animal, para 
que estes não ataquem outras pes-
soas, pois cabe ao proprietário a 
responsabilidade criminal sobre os 
atos cometidos por ele. Porém nes-
te caso, os tutores moram na rua e 
precisamos agir para que se evite 
uma tragédia maior”, ressalta a mu-
nicipalidade.

“Diante destes fatos, estamos 
trabalhando para solucionar esta 
problemática o mais breve possível, 
para evitar que mais pessoas sejam 
atacadas. Aproveitamos para infor-
mar que estamos trabalhando em 
minuta de lei que estabelece a Po-
lítica de Bem-estar Animal, além de 
uma política contínua de castração 
em busca de melhores condições e 
criando procedimentos operacio-
nais para padronizar os atendimen-
tos”, concluí a comunicação da Pre-
feitura de Torres.

Próximo à ponte (foto) existe uma estrutu-
ra antiga em Torres, onde moradores de rua 

se alojaram com seus cães recentemente
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O prefeito de Torres, Carlos Sou-
za, e outros 17 prefeitos da Amli-
norte acompanharam o reitor da 
UCS, Gelson Leonardo Rech, nas 
diversas reuniões com autoridades 
federais e parlamentares gaúchos 
em Brasília para solicitar apoio nas 
demandas da região. A avaliação 
da prefeitura de Torres é de que 

um curso de Medicina na cidade 
contribuiria para a formação de 
profissionais qualificados e com-
prometidos com as necessidades 
de saúde da comunidade. Além 
disso, estimularia a realização de 
pesquisas científicas e a produção 
de conhecimento na área médica, 
que irá gerar inovações e soluções 

para os problemas de saúde locais 
e nacionais. 

Outro ponto levantado é de que 
favoreceria a ampliação e a me-
lhoria da rede de atenção à saúde 
regional, com a criação de novos 
serviços e equipamentos, como 
clínicas, ambulatórios, laborató-
rios e hospitais. Isso proporciona-

ria mais acesso e qualidade aos 
serviços de saúde para os mora-
dores da cidade e dos municípios 
vizinhos, que hoje dependem da 
referência estadual para o atendi-
mento especializado. “Temos um 
déficit de médicos na região, com 
isso se torna ainda mais importan-
te o curso de Medicina aqui. Os lei-

tos dos hospitais do Litoral Norte 
estão lotados e sem capacidade de 
ampliação, por isso estivemos reu-
nidos no MEC pleiteando o curso", 
disse o prefeito. A infraestrutura 
necessária para a oferta do curso 
prevê um investimento privado de 
cerca de R$ 15 milhões. (Com Co-
municação UCS)

SAÚDE

O reitor da Universidade de 
Caxias do Sul, Gelson Leonardo 
Rech, retornou recentemente de 
Brasília trazendo boas perspecti-
vas quanto à abertura do curso 
de Medicina na cidade de Torres, 
no Litoral Norte, onde a UCS pos-
sui uma unidade desde 2020. Em 
agosto, o Ministério da Educação 
(MEC) lançará edital de chama-
mento público para instituições 
de ensino interessadas em par-
ticipar do pleito, e segundo o 
reitor a UCS sai com “históricas 
vantagens” nessa disputa graças 
a méritos relacionados à estru-
tura física e corpo docente atual-
mente disponíveis, sem contar a 
tradição de 55 anos do seu curso 
de Medicina.

As tratativas para a instalação 
do curso de Medicina na UCS 

na Torres se iniciaram há cerca 
de dois anos, a partir de uma 
demanda da própria prefeitura 
local e de outras 17 cidades que 
integram a Associação dos Muni-
cípios do Litoral Norte (Amlinor-
te). Estudo recente aponta que 
a região do Litoral Norte tem um 
índice de 1,73 médicos a cada mil 
habitantes, enquanto que o ide-
al, segundo o Ministério da Saú-
de, seria de 2,7. O indicador para 
a região é significativo, e atende 
a critérios do Mais Médicos, pro-
grama do governo federal que 
desde 2013 vincula a criação de 
novos cursos e vagas para Me-
dicina conforme a demanda de 
uma cidade ou região. “Fomos a 
Brasília solicitar atenção especial 
às universidades comunitárias, 
nesse caso uma reserva de va-
gas no processo de chamamento 

público. Justamente por sermos 
uma universidade comunitária, 
sempre mantivemos um rela-
cionamento estreito com todos 
os municípios, entendemos e 
atendemos sempre que possível 
suas demandas. No caso de Tor-
res, não se trata nem de abrir um 
novo curso de Medicina, mas de 
abrir mais vagas para o curso que 
já dispomos. A estrutura está 
toda pronta, estamos com toda 
a documentação organizada e, 
principalmente, temos a prefe-
rência dos prefeitos da Amlinor-
te”, destaca o reitor da UCS.

Caso a UCS vença no processo 
de chamamento público, o pró-
ximo passo será consolidar par-
cerias com o empresariado e o 
poder público da região do Lito-
ral Norte para a edificação de um 

campus em Torres. “Já estamos 
com boas tratativas com os em-
presários e mantemos uma óti-
ma relação com os prefeitos. O 
curso seria em Torres, mas com 
alcance e efeito em todos os mu-
nicípios daquela região. Se apro-

vados no edital, imaginamos que 
a partir do segundo semestre de 
2024 já possamos estar com o 
projeto muito avançado, que vai 
oferecer 80 vagas anuais e mobi-
lizar cerca de 100 médicos para 
o corpo docente”, adianta Rech.

UCS mais próxima de viabilizar curso de Medicina em Torres

O Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes (HNSN) implemen-
tou o Time de Resposta Rápida, 
constituído por equipe multi-
profissional. O objetivo principal 
é evitar a piora clínica de pacien-
tes que necessitam de atendi-
mento imediato durante sua in-
ternação hospitalar, garantindo 
uma abordagem embasada nas 
diretrizes mundialmente con-
solidadas para casos de parada 
cardiorrespiratória.

A capacitação dos colabora-
dores está sendo ministrada 
pelo Diretor Técnico do HNSN, 
Dr. Mauro Machado, na Sala 
de Educação Permanente e Si-
mulação Realística no período 
de 26 de junho a 4 de julho de 
2023. De acordo com o médico, 
a capacitação e treinamento da 
equipe assistencial proporcio-
na agilidade e autoconfiança 
ao atender os pacientes que 
apresentam alguma situação de 
emergência durante a interna-
ção hospitalar. 

“A preparação adequada 
repercute principalmente no 
atendimento a vítimas de pa-

rada cardiorrespiratória, pois o 
protocolo do Time de Respos-
ta Rápida estabelece um fluxo 
sistematizado, que gera menos 
estresse durante esses aten-
dimentos”, explica Dr. Mauro. 
Ações como essa, completa, 
promovem segurança assisten-
cial aos pacientes da cidade de 
Torres e microrregião.

Novo Diretor Técnico

Dr. Mauro Sérgio Vieira Ma-
chado (CREMERS 55133) é o 
novo Diretor Técnico do Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes, 
em Torres. Ele assumiu a função 
em 1º de junho.  

Médico graduado pela Uni-

versidade Iguaçu (RJ), em 2004, 
tem Curso de Aperfeiçoamento/
Especialização em Cardiologia, 
em tempo integral, pelo Hos-
pital Beneficência Portuguesa 
de São Paulo, de 2005 a 2007. 
Atuou como professor do curso 
de Medicina e como coordena-
dor de corpo docente do 6º se-
mestre na Universidade Cidade 
de São Paulo, de 2009 a 2018. 

Foi gestor das UTIs Cardioló-
gicas do Hospital Beneficência 
Portuguesa de São Paulo, de 
2008 a 2018, e da UTI Geral do 
Hospital IFOR - Rede D’or, de 
2011 a 2021. Possui experiência 
na implantação da metodologia 
Lean Healthcare nos serviços de 
saúde hospitalares.

Treinamento implementa 
‘Time de Resposta Rápida’ no Hospital de Torres

Objetivo principal é evitar a piora clínica de pacientes que necessitam de atendimento 
imediato durante sua internação Hospital Nossa Senhora dos Navegantes (HNSN)

Reitor da Universidade de Caxias do Sul, Gelson Leonardo Rech, retornou recentemente de Brasília trazendo boas perspectivas quanto à abertura do curso de 
Medicina em Torres, no Litoral Norte, onde UCS possui uma unidade desde 2020.

Prefeitos unidos na reivindicação

Uma parceria entre as prefeituras 
de Torres e Dom Pedro de Alcântara 
vai garantir o atendimento de saúde 
de qualidade para os moradores do 
município vizinho no Pronto Aten-
dimento 24h de Torres. O convênio 
foi assinado na manhã desta quarta-
-feira, 28 de junho, pelo prefeito de 
Dom Pedro de Alcântara, Alexandre 
‘Xande’ Model Evaldt, e pela secre-
tária de Saúde de Torres, Suzana Ma-
chado, acompanhados da Secretária 
de Saúde de Dom Pedro de Alcânta-
ra, Janaína Leffa Schwanck.

O objetivo do convênio é ampliar 
o acesso aos serviços de saúde para 
os habitantes de Dom Pedro de Al-
cântara. Com isso, eles poderão con-

tar com a estrutura e a equipe do PA 
24h de Torres, que atende casos de 
urgência e emergência, além de rea-
lizar exames e procedimentos.

O prefeito Alexandre Model Evaldt 
agradeceu a acolhida de Torres e res-
saltou que o convênio vai beneficiar 
os moradores, que terão mais se-
gurança e tranquilidade na hora de 
buscar atendimento médico. Com o 
convênio, Dom Pedro de Alcântara 
se junta aos outros três municípios 
que já são conveniados com Torres 
para acolhimento no PA 24h: Três 
Forquilhas, Três Cachoeiras e Mam-
pituba.

Licitação para nova 
ambulância em Dom Pedro

Além disso, o Prefeito Xande au-
torizou na manhã da última segun-
da-feira (26/06), a abertura do pro-
cesso licitatório (Pregão Eletrônico 
17/2023), tendo em vista a aquisição 
de um VEÍCULO AMBULÂNCIA TIPO 
A, para atender a demanda da Secre-
taria de Saúde e Bem-Estar de Dom 
Pedro de Alcântara. “Planejamos 
custear essa compra com recurso do 
Fundo Nacional de Saúde, através 
de uma emenda do Deputado Fede-
ral Covatti Filho. Caso o dinheiro não 
chegue a tempo, vamos aplicar re-
cursos próprios para resolver de fato 
esse problema”, ressaltou o prefeito 
de Dom Pedro de Alcântara.  

Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara 
assina convênio com Torres para 

atendimento no PA 24h
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Na última semana, a Secre-
taria de Assistência Social rece-
beu mais doações de roupas e 
agasalhos arrecadadas através 
da campanha do agasalho Sesc 
Torres. O secretário Fábio da 
Rosa, a coordenadora do CRAS, 
Edna de Sá e a servidora da Se-
cretaria Elidiane Rodrigues re-
ceberam as doações que foram 
entregues pelo diretor do Sesc 

Torres, Rodrigo Danni e pelo 
responsável Facilitador Socio-
ambiental do Sesc/RS, Cristian 
Bittencourt.

As doações foram encami-
nhadas para o CRAS, onde as 
peças foram selecionadas por 
gênero e tamanhos e estão sen-
do encaminhadas para as famí-
lias em vulnerabilidade social.

O secretário Fábio da Rosa, 

agradece imensamente as do-
ações e a parceria com o Sesc 
Torres e recorda a população 
que a Secretaria de Assistência 
Social está com a sua Campanha 
ativa “Carinho que aquece” em 
parceria com Sindilojas, arre-
cadando cobertores, mantas e 
edredons com pontos de coletas 
distribuídos na prefeitura, CRAS, 
CadÚnico e no comércio local.

Recebidas novas doações de roupas 
e agasalhos do Sesc Torres para 

famílias em vulnerabilidade social

Mais uma novidade positiva 
para jovens das praias do sul 
de Torres: O projeto social Nova 
Era BJJ fez uma parceria com a 
equipe do projeto Onda Limpa, 
e o espaço na academia vem 
proporcionando aulas de reforço 
escolar todas as quartas feiras a 
tarde, de forma gratuita para as 
crianças. Nesta quarta (28), das 
14h as 16h, as aulas são de por-
tuguês e matemática.

O Projeto Nova Era BJJ, é uma 
escola de jiu-jitsu, localizado na 

praia Riviera (Entre a Praia gaú-
cha e a Itapeva), em Torres. No 
espaço, são disponibilizadas au-
las da arte marcial para crian-
ças dos 7 aos 15 anos de forma 
gratuita. “Também temos aulas 
para adolescentes e adultos. 
O jiu jitsu e um esporte incen-
tivador para todas as faixas de 
idade, somos todos capazes de 
superar nossas incapacidades 
e medos” ressalta o professor 
Rafael Rocha, coordenador do 
projeto. E a jovem equipe de 

Jiu-Jitsu do Nova Era BJJ já vem, 
inclusive, conquistando meda-
lhas em campeonatos da região, 
mostrando que o esforço vem 
realmente rendendo resultados.

Os interessados em participar 
do projeto social Nova Era Jiu-Jit-
su podem fazer contato pelo Ins-
tagram @dftnovaerabjj ou pelo 
fone/whats (51) 98455-4967 . A 
academia situa-se no endereço: 
Rua Carlos Gomes (sem número) 
Praia Riviera (entre a gaúcha e a 
Itapeva).

Parceria entre projetos sociais 
proporciona aulas gratuitas de 
reforço escolar no sul de Torres

Na tarde da última quarta-feira, 
21 de junho, aconteceu a Festa Ju-
nina dos grupos de idosos e adultos 
do Serviço de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos (SCFV) na 
sede campestre do Simto. Os usuá-
rios da Secretaria Municipal de As-
sistência Social e Direitos Humanos 
(SMASDH) vivenciaram uma tarde 
de convivência e fortalecimento de 
vínculos entre os grupos Bem Viver 
da Itapeva Sul, Dunas da Itapeva 
Norte, Navegar da Recreio e Vida 

Ativa do núcleo do SCFV do bairro 
Centenário.

Durante a festa houve apresen-
tação da quadrilha junina, brinca-
deira da dança da vassoura, correio 
elegante e a brincadeira do “tira o 
chapéu” para ganhar um brinde ou 
pagar uma prenda. Foram  servidas 
durante a festa comidas típicas das 
festas juninas como cri-cri, canji-
ca, bolo de milho e de amendoim, 
quentão sem álcool, chás e outras 
guloseimas.

Neste ano a equipe do SCFV 
contou com a participação das 
voluntárias Iara Beatriz do Nasci-
mento, Monique Maggi e Sabrina 
Graziela para a decoração. A sono-
rização e animação da festa foi por 
conta do voluntário e cantor Paulo 
D’Amarante. Também estiveram 
na festa representando o prefeito 
Carlos Souza, o Chefe de Gabinete, 
Douglas Rocha, servidores munici-
pais e usuários do SCFV. Ao todo 
participaram da festa 90 pessoas.

Festa Junina agita grupos de idosos 
e adultos do SCFV torrense

Foi entregue na tarde 
de terça-feira (27), na Câ-
mara de Vereadores de 
Torres, uma moção de 
congratulação por ato de 
bravura. 

A moção foi indicada 
por parte do vereador 
Jacó Miguel ao soldado 
bombeiro Thiago Souza 
de Oliveira, que foi res-
ponsável pelo salvamen-

to de  3 pessoas que ca-
íram no Rio Mampituba 
-  na ocasião do incidente 
da queda da Ponte Pênsil 
(caso que ocorreu em fe-
vereiro de 2023).

Bombeiro recebe moção de 
congratulação por salvamentos 

realizados após queda da Ponte Pênsil
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CANTO DA RONDA
Mesmo sem grandes dimensões territoriais, o Canto da Ronda, que abrange Getúlio 

Vargas, Predial e parte do Centro possui várias reivindicações de moradores em vá-
rios setores. Uma delas se refere à Rua Coronel Pacheco, uma das portas de entrada 
dos bairros e o caminho para a ponte que liga RS a SC, local com grande circulação 
de veículos. O foco é a necessidade da manutenção do pavimento asfáltico, limpeza 
e pintura das vias de passagem dos pedestres. As ruas precisam também melhorar e 
muito, estão com vários buracos e calçadas, desniveladas, irregulares e em muitos 
locais inexistentes.

A prefeitura de Torres vem realizando serviços paliativos com a operação tapa bu-
racos. É que em muitos pontos não recortaram os buracos, apenas colocaram massa 
asfáltica por cima, ficando saliente o que em muitos locais fica pior, levando a so-
lavancos e trepidações. Trata-se de ações emergenciais de pavimentos, localizados 
apenas na superfície, para evitar acidentes e maiores consequências, quando deveria 
ser feito recapeamento geral nas vias públicas. A Rua Coronel Pacheco, a mais de 23 
anos que não sofre nenhuma intervenção de revitalização da via, quando moradores 
convivem com promessas que ainda não foram cumpridas. 

A grande quantidade de buracos nas vias centrais continua sendo um desafio diário 
para os motoristas que circulam pelas ruas e avenidas de Torres. Os danos no asfalto 
causam transtornos no trânsito e danificam os veículos. O problema se agrava após os 
dias de chuva. O proprietário de um comércio localizado na Rua Coronel Pacheco, no 
bairro Centro, relatou que solicitou para a prefeitura, a mais de um ano, a manutenção 
no asfalto da via. Disse que tem visto equipes na área central realizando um serviço 
mal feito, pois nem todos os buracos das ruas receberam asfalto. “Cabe lembrar que 
essa rua, somente na década de 80 do século passado, recebeu uma camada de asfalto. 
Portanto, a rua não aguenta mais a manutenção mal feita pelo município”, disse o 
empresário.

Com asfalto cheio de remendos e deteriorado em várias ruas da cidade, os buracos 
de rua são considerados uma praga na época das chuvas. Com várias reclamações 
todos os dias, motoristas são forçados a desviar de vários buracos na mesma via além 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS de terem  em seus carros pneus cortados, amortecedores estourados, rodas quebra-
das...  sem  falar da possibilidade de acidentes trágicos... Antes que a prefeitura faça 
opção por uma operação “tapa-buracos”,  ela precisa fazer levantamento para entender 
os procedimentos corretos a ser feitos. Penso que em primeiro lugar deve ser feita 
uma análise criteriosa seguida de um mapeamento de ruas e avenidas. Na José Osório 
Cabral, por exemplo, o destaque continua sendo os buracos a serem concertados e 
recapados, apesar de vários pedidos feitos na Prefeitura. Calçadas quebradas em des-
níveis e irregulares é outro problema. Quando chove, a situação se agrava, pois a rede 
coletora pluvial não dá conta, o esgoto sobe inundando o bairro Getúlio Vargas, desce 
sujeira das outras ruas e fica horrível. Já protocolados solicitações na prefeitura e não 
atendidos, um secretário respondeu “que por enquanto ficará assim”, pois é preciso 
fazer levantamento geral da situação; “É lamentável”, dizem os moradores. As águas 
pluviais também são um problema bem recorrente nas ruas. Os detalhes do incomodo 
são narrados por José Carlos de Matos, (Zé Paçoca). “O esgoto incomoda todo mundo. 
Quando chove, não dá para aguentar. É uma vergonha. Já foram feitos vários abaixo-
-assinados e não tivemos respostas. Dizem que é uma vertente, mas eu não acredito, 
é puro esgoto que transborda e corre nessa água vinda dos outros bairros mais acima 
do Getúlio Vargas. Tudo é largado dentro, é horrível, os moradores sofrem”, constata. 
Ainda sobre a situação, Zé Paçoca, desabafa. “Quase nada foi feito nos bairros do Can-
to da Ronda. Infelizmente, parece que a prefeitura nos abandonou”, lamenta.

Já na antiga Estação de Tratamento de Esgoto - ETE, a reclamação é a ausência 
de limpeza e de vigilância do local, principalmente no horário noturno. É que, com 
os portões abertos, o local que serve para espaço de brincadeiras de crianças durante  
acaba  também sendo abrigo de maus elementos.  A entrada de veículos e descarga de 
materiais incomoda os moradores, à noite... “Estamos pensando em fazer uma barrica-
da para barrar a entrada de caçambas à noite pelo excesso de barulho ocasionado pela 
descarga em alta hora da noite. Não dá para aguentar mais”, afirma.

 Revitalização Urbana -  A revitalização considerada em partes dos bairros Predial 
e Getúlio Vargas é preciso ser tratada como prioridade pela prefeitura no novo estudo, 
pois sob a tutela do atual Plano Diretor que perdura ha 27 anos, não há programas que 
sugiram interferência no sentido de recuperar estes bairros. O maior investimento no 
local seria realmente a revitalização, onde a prefeitura fosse obrigada a fazer melho-
rias como prevê o atual Plano. “Se não houver mudança, isso aqui continuará como 
sempre foi ha 40 anos”, reclamam moradores. “Você passa pelas vias e nota ruas es-
treitas, sem calçadas e becos de servidão, é uma vergonha. A prefeitura de Torres ha 
anos realiza obras paliativas e eleitoreiras quando no ano de campanha da reeleição do 
prefeito e dos vereadores, que a pé caminharam com toda a equipe de campanha pelos 
bairros, com promessas que ainda não foram cumpridas” desabafam.
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ÁRIES - É uma fase muito nova, porém promis-
sora, que coloca em destaque a pessoa amada. 
Mas se você está sozinho, existe a oportunida-
de de ampliar o seu lado social, aumentando 
as chances de conhecer uma pessoa especial. 
Inclusive, o céu favorece demais o início de um 

relacionamento novo. Você está numa fase de prosperidade e pro-
gresso financeiro, contudo é preciso tomar uma nova decisão, que 
coloca à frente novos empreendimentos. 

TOURO -Com a entrada da Lua Cres-
cente no signo de Libra, serão ativados 
assuntos do seu trabalho. É uma semana 
importante para avaliar as relações de tra-
balho, com foco em relações comerciais e 
contratuais, contudo também pode mexer 

com a relação com colegas de trabalho. Se você é empre-
sári@, o momento exigirá decisões envolvendo funcioná-
rios e prestadores de serviço. Uma dinâmica diferente pode 
surgir na sua rotina e no seu trabalho.

GÊMEOS Pessoas estão sendo cortadas 
do seu convívio por incompatibilidade ou 
por não estarem na mesma vibração. Novas 
ideias também estão sendo instaladas no 
seu processo mental, por isso não hesite em 
acolher um novo caminho. Com a entrada da 
Lua Crescente, você será estimulado a focar 

o seu desenvolvimento pessoal; por causa disso, os seus ta-
lentos ficarão mais latentes. Ficam em destaque nesta semana 
o namoro e romances.

CÂNCER A entrada da Lua Crescente vai 
pedir de você um posicionamento em fa-
mília ou direcionado a um imóvel. A famí-
lia fica em destaque, assim como eventos 
em família e movimentações domésticas. 
É uma boa semana para desenvolver qual-
quer tipo de movimento relacionado a um 

imóvel. A pessoa amada está consciente do processo pelo 
qual você está passando e pode te dar excelentes conselhos. 
Você consegue enxergar de forma promissora seus projetos.

LEÃO -Você vai ter que expor o que pensa 
com muita qualidade, mesmo que isso traga 
esse tipo de incômodo que foi abordado. 
Não tenha medo das mudanças e confie no 
seu processo. O que não dá mais é manter 
esse tipo de situação. A semana favorece 

demais viagens, deslocamentos e reuniões. É uma semana 
de grande estímulo mental para pensar algo de novo em sua 
jornada. Entretanto, você pode estar em processo de algum 
rompimento afetivo.

VIRGEM -Existem rivalidades que afetam o seu 
psicológico — e chegou a hora de lidar com 
esse tipo de situação de uma forma diferente. 
Não tenha medo de promover mudanças efeti-
vas e profundas, porque cortes são inevitáveis. 
Um projeto tem tudo para dar certo, mas é pre-

ciso, antes, elaborar os movimentos corretos e direcionados com 
estratégia. No campo afetivo, pode ser o momento de concretizar 
planos mais elaborados com a pessoa amada

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Palomah Rodrigues* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -A semana começa com a entrada da Lua 
Crescente no seu signo e deixa você em desta-
que para tomar decisões e fazer escolhas melho-
res para o seu desenvolvimento. Um projeto ou 
atividades que envolvem um grupo de pessoas 
passa por uma fase de mudança e, provavelmen-

te, rupturas significativas. É você quem deve avaliar os caminhos 
e possibilidades para conduzir uma meta ou sua carreira. Resu-
mindo, é você quem precisa assumir as rédeas da sua vida.

CAPRICÓRNIO - Você transita uma 
fase nova, em que cortes são neces-
sários para que você possa zerar tudo 
e recomeçar de uma forma diferente. 
A depender da experiência pela qual 
você vem passando, perder é ganhar! 

É uma boa semana para focar a estrutura de relações 
que atuem de uma forma positiva em suas metas. Fi-
cam em destaque as relações com chefes e qualquer 
figura de autoridade, e fica também sob os holofotes a 
relação com pais e sogros. 

AQUÁRIO -A Lua Crescente vai 
ampliar as relações com pessoas 
que estão distantes geograficamen-
te. É muito positivo nutrir o contato 
com pessoas de outros lugares, por-
que isso amplia as possibilidades de 
negócios e de boas parcerias. Caso 

você tenha o desejo de fazer um curso ou de morar 
em outra cidade, o caminho está aberto. É uma se-
mana interessante para avaliar as possibilidades e 
abrir a mente para novas oportunidades. 

PEIXES - Caso você deseje fazer um 
investimento em um imóvel ou dire-
cionado à família, saiba que são óti-
mas as chances de êxito, mas é preci-
so, daqui para frente, ter uma atuação 
mais interessante quando pensar em 

investir. Esse tema também pode envolver o dinheiro de 
sociedades e parceiros. Os caminhos são favoráveis e 
trazem soluções criativas, contudo uma renovação deve 
ser estabelecida nos próximos dias. Semana que o de-
safia a desapegar de uma estrutura.

ESCORPIÃO -Existe o corte de uma pessoa que 
prejudicava o seu desenvolvimento no trabalho e, 
de alguma forma, afetava o seu psicológico. Uma 
mudança em seu estado de consciência o ajuda a 
encarar os fatos de uma forma meditativa e pro-
funda. Momento de quebrar crenças limitantes. 

Uma situação que envolve o seu trabalho deve ser encarada por 
você de uma forma totalmente diferente. Boa semana para efetivar 
mudanças no estado de consciência.

SAGITÁRIO -Uma nova crença está sendo 
instalada. A entrada da Lua Crescente traz 
movimentos para o campo de amizades e 
para o desenvolvimento de um projeto, fazen-
do com que você invista a sua energia em um 

grupo de pessoas. É uma boa semana para criar movimentos 
adequados para um grupo de pessoas que está intimamen-
te ligado ao seu desenvolvimento profissional e pessoal. E a 
pessoa amada também se conecta aos seus projetos, prova-
velmente.

VARIEDADES

(semana entre 27/06 e 03/07)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-pre-
sidência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria dos vereadores 
João Alexandre Negrini de Oliveira e Ver. Silvano Gesiel Car-
valho Borja (PDT), a Câmara Municipal de Vereadores realizou 
sua 21a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislati-
vo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 26 de junho de 2023. 
Presentes ainda, Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. 
Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jardim 
Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), 
Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. 
Rafael da Silveira Elias (PSDB) e Ver. Vilmar dos Santos Rocha 
(União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 243, do Poder Executivo, de 05 de junho de 2023, en-
caminha resposta ao pedido de informação nº 92/2023, do Ver. 
Igor Beretta.
Ofício nº 246, do Poder Executivo, de 13 de junho de 2023, 
encaminha resposta ao pedido de informação nº 108/2023, do 
Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 247, do Poder Executivo, de 13 de junho de 2023, 
encaminha resposta ao pedido de informação nº 107/2023, do 
Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 248, do Poder Executivo, de 13 de junho de 2023, 
encaminha resposta ao pedido de informação nº 106/2023, do 
Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 249, do Poder Executivo, de 13 de junho de 2023, 
encaminha resposta ao pedido de informação nº 105/2023, do 
Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 250, do Poder Executivo, de 13 de junho de 2023, 
encaminha resposta ao pedido de informação nº 104/2023, do 
Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 251, do Poder Executivo, de 14 de junho de 2023, en-
caminha resposta ao pedido de informação nº 86/2023, do Ver. 
Igor Beretta.
Ofício nº 252, do Poder Executivo, de 14 de junho de 2023, en-
caminha resposta ao pedido de informação nº 88/2023, do Ver. 
Igor Beretta.
Ofício nº 253, do Poder Executivo, de 14 de junho de 2023, 
encaminha resposta ao pedido de informação nº 103/2023, do 
Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 254, do Poder Executivo, de 14 de junho de 2023, 
encaminha resposta ao pedido de informação nº 102/2023, da 
Comissão de Educação, Esporte e Cultura (CEEC).
Ofício nº 255, do Poder Executivo, de 14 de junho de 2023, 
encaminha resposta ao pedido de informação nº 101/2023, da 
Comissão de Educação, Esporte e Cultura (CEEC).
Convite da Secretaria Municipal de Planejamento e Participação 
Cidadã, convidando para Audiência Pública de apresentação da 
LDO e LOA, ambas para exercício 2024, a ser realizada no dia 
26/06 às 19h, no Centro da Pastoral, rua Firmino Paim, 440.
Convite do FEPETI/ RS (Fórum Estadual de Prevenção e Erra-
dicação do Trabalho Infantil e Proteção ao Adolescente Traba-
lhador) e FAPSG (Fórum Gaúcho de Aprendizagem Profissio-
nal - FOGAP e Fórum de Aprendizagem Profissional da Serra 
Gaúcha), para o Seminário Estadual de Combate ao Trabalho 
Infantil com Inserção na Aprendizagem Profissional, que acon-
tecerá dia 28 de junho, das 08h30min às 16h30min.
Ofício nº 261, de 20 de junho de 2023, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 100/2023, da Comissão de Educa-
ção, Esporte e Cultura.
Ofício nº 262, de 20 de junho de 2023, encaminhando respos-
ta aos Pedidos de Informações números 91, 93, 94, 95, 96 e 
97/2023, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 263, de 20 de junho de 2023, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 113/2023, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 126, de 21 de junho de 2023, da Secretaria Municipal 
de Assistência Social e Direitos Humanos, convidando para par-
ticipar da 12ª Conferência Municipal de Assistência Social que 
ocorrerá dia 30 de junho, das 08h às 17h30min, na Ulbra Torres.
Ofício nº 269, de 23 de junho de 2023, do Poder Executivo, 
comunicando que o Prefeito Carlos Alberto Matos de Souza re-
tornou de sua viagem à Brasília/DF.
Convite da Comissão Organizadora do Congresso de Conserva-
dores, convidando para o Congresso de Conservadores, a reali-
zar-se no dia 02 de julho de 2023, no Samambaia Center, que 
tem como finalidade congregar objetivos e reflexões sobre as 
atividades civis e institucionais do nosso País.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Emenda nº 01/2023, Emenda supressiva ao Projeto de Lei Com-
plementar nº 09/2023, que altera dispositivos da Lei Municipal 
nº 3.724, de 31 de dezembro de 2002 - Código Tributário Muni-
cipal e dá outras providências.
Emenda nº 02/2023, Emenda aditiva ao Projeto de Lei Comple-
mentar nº 09/2023, que altera dispositivos da Lei Municipal nº 
3.724, de 31 de dezembro de 2002 - Código Tributário Munici-
pal e dá outras providências.
Emenda nº 03/2023, Emenda aditiva ao Projeto de Lei Comple-
mentar nº 09/2023, que altera dispositivos da Lei Municipal nº 
3.724, de 31 de dezembro de 2002 - Código Tributário Munici-
pal e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 34/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
contratar um (01) profissional OFICINEIRO para atuar na Se-
cretaria de Saúde.
Projeto de Lei nº 35/2023, do Poder Executivo, que autoriza a 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Fazenda.
Projeto de Lei nº 36/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
contratação para atuar na Secretaria de Fazenda – Parque Esta-
dual José Lutzenberger – Parque da Guarita.
Projeto de Lei nº 37/2023, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a inserir ações na LDO e abrir Crédito Adicio-
nal Especial na vigente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 38/2023, do Poder Executivo, que autoriza 
contratar motoristas para atuarem em Secretarias Municipais.
Projeto de Lei nº 39/2023, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a inserir ações no PPA, na LDO e abrir Crédito 
Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei Complementar nº 09/2023, do Poder Executi-
vo, que altera dispositivos da Lei Municipal nº 3.724, de 31 de 
dezembro de 2002 - Código Tributário Municipal e dá outras 
providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 164/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requer 
Moção de Congratulação ao menino Lucas Ramos Cardoso, da 
Escola Estadual José Quartiero, que fará um intercâmbio de um 
ano na Colômbia, através do Rotary Clube de Torres.
Nº 165/2023, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento 
de Moção de Pesar aos familiares da Sra. Lavina da Silva Mon-
teiro, por seu falecimento ocorrido no dia 24 de Junho de 2023.
Nº 166/2023, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulação a Associação dos Moradores da 
Praia Itapeva pelo maravilhoso evento muito bem organizado 
acontecido neste último sábado dia 24 de Junho de 2023 deno-
minado “Baile da Tainha”.
Nº 167/2023, do Ver. Rafael Silveira, que requer a tramitação 
em regime de urgência do Projeto de Lei nº 39/2023 que Auto-
riza o Poder Executivo a inserir ações no PPA, na LDO e abrir 
Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.
Nº 168/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer o adiamento de votação do Projeto de Lei nº 28/2023, de 
autoria do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que dispõe so-
bre as sanções administrativas a serem aplicadas às práticas de 
discriminação cometidas por pessoas físicas, pessoas jurídicas 
e agentes públicos contra pessoas com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA).

INDICAÇÕES
Nº 159/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Poder Executivo que seja feito uma força tarefa no 
bairro Stan, para reforma de calçamento, limpeza de ruas, reco-
lhimento de galhos, entulhos e outros.
Nº 160/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que in-
dica ao Poder Executivo que seja feito uma força tarefa nos bair-
ros Igra Sul e Igra Norte, para reforma de calçamento, limpeza 
de ruas, recolhimento de galhos e outros.
Nº 161/2023, do Ver. Rafael Silveira, que indica a Corsan que 
faça o conserto do buraco localizado na Av. Independência, em 
frente a E.E.E.F. Jose Quartiero.
Nº 162/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo a implantação de grade ou tela coletora em todas as 
tubulações de esgoto fluvial que desaguam no Rio Mampituba 
e na Lagoa do Violão, a fim de reter os resíduos plásticos e logo 
coletar.
Nº 163/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que indica 
ao Poder Executivo a elaboração de uma campanha educativa, 

em parceria entre a Secretaria de Educação e Coordenadoria 
de Trânsito da Secretaria de Obras e Serviços Públicos, sobre 
conscientização e respeito à faixa de pedestres e sua correta uti-
lização.
Nº 164/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
ao Poder Executivo que seja criado um programa educativo e 
voluntário de arrecadação denominado “lixo eletrônico nas es-
colas da rede pública municipal”.
Nº 165/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que indica 
ao Poder Executivo, através da Secretaria da Fazenda, no setor 
de ITBI, a implementação de certificado/assinatura digital dos 
documentos, visando facilitar a vida do contribuinte.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 152/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto à certidão de denomina-
ção, juntamente com mapa de localização, de espaço público 
(Praça), localizada entre as margens do Rio Mampituba e a Rua 
Saldanha da Gama.
Nº 153/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solici-
ta ao Poder Executivo informações quanto à certidão de deno-
minação, juntamente com a planta de localização e a rosa-dos-
-ventos da Rua Ariel Silva, no bairro Guarita.
Nº 154/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo informações quanto às coordenadas 
limítrofes conforme mapa em anexo.
Nº 155/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto à manutenção preventiva da frota de 
veículos e máquinas do Município.
Nº 156/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao processo de eleição do Conselho 
Tutelar no ano de 2023.
Nº 157/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre utilização de espaço público, praça 
localizada na praia dos Molhes, para fins comerciais.
Nº 158/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre o regramento do Sistema Único de 
Assistência Social - SUAS.
Nº 159/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto à regulamentação da atividade de Food 
Truck no Município.
Nº 160/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto à população em situação de rua no 
Município.
Nº 161/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações sobre a pavimentação da Rua Universitária.
Nº 162/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto ao fornecimento de materiais de cons-
trução realizado pela Secretaria de Assistência Social e Direitos 
Humanos.
Nº 163/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao fornecimento de passagens reali-
zada pela Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos.
Nº 164/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao fornecimento de auxílio funeral 
realizado pela Secretaria de Assistência Social e Direitos Hu-
manos.
Nº 165/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto ao fornecimento de gás realizado pela 
Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos.
Nº 166/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao fornecimento de cestas básicas 
realizadas pela Secretaria de Assistência Social e Direitos Hu-
manos.
Nº 167/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre a pavimentação da Rua Eldorado, co-
nhecida como estrada “Normélio Gregórius”.
Nº 168/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre as ruas que serão contempladas com 
rede de esgoto cloacal no bairro Guarita.
Nº 169/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações sobre o regramento de pesca com uso de stand 
up no Município.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 374/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à correção dos desníveis e 
tapar os buracos da Rua Celeste Macedo, entre a Rua Cel. Pa-
checo e Av. Cristóvão Colombo, no bairro Predial.
Nº 375/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à operação “Tapa Buraco” na Av. 
Independência, em frente a E.E.E.F. José Quartiero.
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Nº 376/2023, do Ver. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao reparo na iluminação 
dos banheiros do Parque Estadual da Guarita.
Nº 377/2023, do Ver. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao reparo na pavimenta-
ção da Rua Hermenegildo Torres, bairro Igra Norte.
Nº 378/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto aos fios de 
telefonia caídos na rua Getúlio Vargas, em frente ao nº 317, 
esquina com a rua Manoel de Oliveira Carneiro, na Vila São 
João.
Nº 379/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao recolhi-
mento de galhos na rua Manoel de Oliveira Carneiro, em fren-
te ao nº 1091, na Vila São João.
Nº 380/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao recolhi-
mento de galhos na rua Fernando Machado, em frente ao nº 
291, no bairro Praia da Cal.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Fez a leitura do edi-
tal de convocação do PDT para a convenção municipal, a ser 
realizado no dia 8 de julho de 2023, no plenário da Câmara 
Municipal, para tratar da eleição do diretório municipal, esco-
lha da comissão de ética partidária e da comissão executiva do 
diretório municipal.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Pediu ao Executivo que 
faça a manutenção na Rua do Normélio, que está intransitável 
devido às chuvas. Solicitou o mesmo para a Rua Universitá-
ria, para fechamento do valo, que provoca a proliferação de 
mosquitos. Relatou que esteve no jogo da Recopa, realizado 
na comunidade do Jacaré, e que recebeu muitas reclamações 
referentes à falta de água potável naquela comunidade. Pa-
rabenizou o Secretário de Esportes por sua atuação na Pasta, 
e que foi cobrado porque, em sua explanação no plenário da 
Câmara, falou muito de futebol sem citar outras modalidades 
esportivas. Sugeriu que o secretário contemple outros esportes 
no próximo ano. Disse que muitos munícipes estão sendo ata-
cados por cães de rua próximos à ponte, e que o caso é de segu-
rança pública. Sugeriu que a edificação abandonada em frente 
à ponte seja retirada. Parabenizou o atleta Marcos, campeão 
do Circuito Litoral Norte, em Tramandaí, e o desportista Alex 
de Carli, que se sagrou Campeão Gaúcho de Trail Running, 
em Morrinhos do Sul. Protocolou estudo de viabilidade para 
isenção de IPTU aos contribuintes que aderirem ao Programa 
de Pavimentação Comunitária.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Parabenizou o Es-
porte Clube Vila São João, que ganhou o primeiro jogo no 
início do campeonato, assim como a equipe Mar Azul. Mos-
trou preocupação pela falta de empregos no município, es-
pecialmente na época de baixa temporada. Disse que muitos 
projetos que tratam de geração de empregos são enviados à 
Casa, mas não recebem apoio. Foi enfático ao dizer que é fa-
vorável a todo projeto que vise a geração de emprego. Falará 
com o Chefe do Executivo para buscar uma solução para o 
caso. Não acredita que somente a temporada de verão basta 
para a manutenção das famílias. Questionou o sistema de mar-
cação de consultas e atendimento, que depende de uma central 
na capital, apontando uma série de problemas nesse sistema. 
Mostrou empatia com aqueles que passam por dificuldades, 
sejam financeiras ou de saúde.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Esteve na audiência 
pública que tratou da implantação de um Instituto Federal em 
Torres. Enalteceu a importância das escolas técnicas no mer-
cado de trabalho, e sua relevância na formação profissional do 
cidadão. Apresentou Indicação ao Executivo para que a edu-
cação no trânsito se torne disciplina obrigatória nas escolas do 
município. Agradeceu à Secretaria de Obras e seus servidores 
pelo belo atendimento à população. Sugeriu que a Prefeitura 
crie um setor encarregado pelos veículos das secretarias, para 
que esses bens móveis não sejam um empecilho na adminis-
tração das Pastas do município. Alertou para o perigo da Febre 
Maculosa, que é transmitida também por capivaras, animal 
bastante representativo no município. Pediu cuidado e distan-
ciamento destes animais. Sugeriu que a Secretaria da Fazenda 
do Município implante um sistema de certificado digital para 
agilizar o processo de compra e transferência de imóveis.

Ver. Igor Beretta: Relatou que seguidamente tem embates 
com os servidores da PGM, mas reconhece que aprende muito 
quando conversa com aqueles servidores. Elogiou a comissão 
que organizou a audiência pública para tratar da implantação 
de um Instituto Federal em Torres. Falou sobre o início do 

Campeonato Municipal de Futebol, parabenizando as equipes 
que estão se mobilizando para as competições. Elogiou a orga-
nização do Almoço Delivery, da Comunidade São Brás. Agra-
deceu à Secretaria de Obras pelo trabalho realizado no entorno 
dos campos de futebol do município, assim como a colocação 
de saibro em frente ao Canil e Casa Estrela Guia. Esteve no 
Baile da Tainha, parabenizando aos membros organizadores 
do evento. Agradeceu ao Executivo que fez a instalação de 
um contêiner no Canil Municipal, mas lamentou que há seis 
servidores terceirizados que não recebem seus salários há dois 
meses. Lamentou que veículos da Secretaria de Saúde estejam 
parados, por falta de troca de óleo ou de correia, quando ain-
da existem munícipes que não conseguem transporte a Porto 
Alegre para tratamento médico. Disse que a responsabilidade 
cabe à Secretária. Lamentou as más condições da Emei São 
Francisco, atualmente sem dez servidores terceirizados, por 
falta de salário. Teceu críticas às obras realizadas no local que 
são de péssima qualidade e que não houve acompanhamento 
do Executivo.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Teceu vários elogios 
ao Secretário Alexandre Porcatt, da Educação, por sua com-
petência nas secretarias pelas quais passou. Elogiou a senhora 
Ana Lúcia Rodrigues, diretora de escola, que fez história em 
sua gestão. Reconheceu a importância das faixas de segurança, 
mas chamou a atenção aos pedestres que, de maneira geral, 
não prestam atenção aos motoristas que se aproximam. Des-
tacou que “pedido de desculpas, depois do acidente, não serve 
de nada”. Falou que é preciso ter em mente que as regras pre-
cisam ser seguidas. Citou casos em outras culturas em que há 
verdadeira preocupação com as regras de trânsito e a relação 
com pedestres. Em visita à Comunidade do Barro Cortado, 
elogiou a nova estrada, demonstrando que certamente a pró-
xima via a ser pavimentada será o Rio Verde. Elogiou a pavi-
mentação da Estrada dos Cunhas e Rua Universitária.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Parabenizou a Secre-
taria de Turismo pelo início das obras de revitalização no en-
torno da Lagoa do Violão. Pediu por manutenção em algumas 
ruas na Praia Tupinambá que, em virtude das chuvas, ficam 
intransitáveis. Solicitou drenagem e escoamento em frente a 
Escola Zona Sul, que alaga em dias de chuva. Solicitou que o 
Executivo melhore a sinalização na esquina da Avenida Pedro 
Cincinato Borges com General Firmino Paim. Elogiou os or-
ganizadores do jantar do Baile da Tainha, que foi um grande 
sucesso e organização impecável.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Apresentou uma série de medidas 
impositivas destinada às secretarias e órgãos do município, en-
tre eles, Posto Central de Saúde para aquisição de medicamen-
tos e exames, e Secretaria de Planejamento para pavimentação 
das ruas Oscar Machado, Artur Manoel Scheffer e Luis Carlos 
Prestes. Pediu ao Secretário da Educação que reveja os baixos 
salários dos professores contratados. Disse que o munícipe 
tem que votar de maneira clara e consciente. Questionou se a 
população quer que a atual gestão continue nas mais diversas 
esferas. Parabenizou os servidores do setor de trânsito pelo 
bom trabalho realizado na cidade.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Disse lamentar que o Executivo 
não mantenha nos cargos os servidores motoristas após sua 
aposentadoria. Elogiou a atuação da diretora Ana Lúcia Dutra 
Rodrigues, na área da educação. Participou do Baile da Tai-
nha, no Bairro Itapeva, elogiando a organização do evento que 
foi impecável, parabenizando a todos membros da comissão 
organizadora. Fez menção à fala de um vereador que o ante-
cedeu, afirmando que a formação nas escolas ajuda a forjar o 
comportamento e caráter dos jovens. Elogiou os servidores da 
Secretaria de Obras que têm atuado brilhantemente.

Ver. Moisés Trisch: Agradeceu aos vereadores que partici-
param da Audiência Pública sobre a implantação do Instituto 
Federal no município. Disse que essa é uma causa que per-
passa a todos. Falou que uma ação como essa não precisa de 
paternidade, mas da atuação e colaboração de todos. Convidou 
a população a participar do abaixo-assinado solicitando a im-
plantação do instituto em Torres. Esclareceu que, quanto ao 
ataque de cães em frente a ponte de concreto, não se trata de 
uma ação nova, mas recorrente. Afirmou que o caso decorre da 
ausência da Administração Municipal.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Teceu críticas às empresas 
que, ao ganharem uma licitação, deixam de realizar os tra-
balhos por falta de capacidade técnica ou de estrutura, com-
prometendo a gestão pública. Disse que, depois de deixar os 
trabalhos, leva-se aproximadamente sessenta dias para que as 
obras sejam reativadas. Parabenizou a organização da igreja 
das Salinas que contou com grande organização. Disse que 

está lutando pela implantação das paradas de ônibus, na es-
perança de que a periferia seja contemplada. Parabenizou o 
coordenador da Defesa Civil que fez ótimo trabalho nos dias 
de chuva na semana passada. Parabenizou às equipes que es-
tão participando do Campeonato Municipal de Futebol, assim 
como ao secretário de esportes que está apoiando a iniciativa.

Ver. Rafael Silveira: Disse estar preocupado com a demora 
das obras nas escolas e o abandono das empresas durante o 
processo. Afirmou que as escolas e alunos são os mais preju-
dicados. Reconheceu que a demanda é maior que a estrutura 
das escolas, mas defende que a gestão de dezessete escolas e 
seiscentos servidores é bastante complexa e que, ao parar uma 
obra em escola, todo o sistema sofre. Falou da rotina das em-
presas que usam do regulamento para que não sejam punidas. 
Dispôs a Câmara de Vereadores à disposição da Secretaria de 
Educação no que for preciso.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Informou que a 
Escola Mampituba está com a drenagem da fossa sendo re-
alizada a cada dez dias. Quanto aos cães que estão atacando 
munícipes próximo à ponte da cidade, disse que alguns desses 
animais foram retirados pela manhã. Defendeu a causa animal, 
afirmando que a causa atualmente está melhor do que anos 
atrás. Sugeriu que os críticos da causa animal se preocupem 
um pouco mais com os problemas da cidade. Falou que os pro-
blemas da Saúde continuam os mesmos há trinta anos, e que 
atacar causas isoladas é muito perigoso, destacando que não 
se trata de uma crítica à Secretária da Saúde. Esclareceu que o 
recesso que está por vir não se trata de férias dos vereadores, 
mas apenas a não realização das sessões.

ORDEM DO DIA
Projeto de Decreto Legislativo nº 06/2023, do Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja, que concede o Título de Cidadão Emé-
rito do Município de Torres a senhora Zenia Borges Bauer Lu-
mertz. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 07/2023, do Ver. João Ale-
xandre Negrini de Oliveira, que concede Título de Cidadão 
Honorário do Município de Torres ao senhor Leomar Ebel 
Hardtke. APROVADO.
Projeto de Lei Complementar nº 07/2023, do Poder Executivo, 
que cria função temporária e autoriza a contratação de 1 (um) 
profissional do cargo de TERAPEUTA OCUPACIONAL para 
atuar na Secretaria de Saúde. APROVADO.
Projeto de Lei nº 28/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, que dispõe sobre as sanções administrativas a serem 
aplicadas às práticas de discriminação cometidas por pesso-
as físicas, pessoas jurídicas e agentes públicos contra pessoas 
com Transtorno do Espectro Autista (TEA).
ADIADO PARA VOTAÇÃO.
Projeto de Lei nº 32/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, que institui a Semana de Conscientização da Segurança 
Digital no Município de Torres. APROVADO.

TRIBUNA POPULAR
Ana Lúcia Dutra Rodrigues, Diretora da Esc. Est. de Ens. 
Fund. Pedro Nikolau Kras Borges:
Demostrou seu reconhecimento ao apoio da Secretaria de Edu-
cação para garantir a pré-escola e transporte escolar aos alunos 
da Escola Pedro Nicolau Krás Borges. Disse que o apoio da 
Secretaria permitiu que os alunos das Águas Claras pudesse 
continuar em sua comunidade. Mostrou-se grata ao Prefeito 
Carlos Souza, e ao Secretário de Educação Alexandre Porcatt 
que permitiram, através de seu empenho, que a comunidade 
fosse atendida em suas demandas. Entregou ao Secretário da 
Pasta um certificado de agradecimento em nome da escola e 
corpo de alunos.

…………….
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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população. Por uma razão muito simples: 
a taxa de mortalidade terá ficado maior 
do que a de natalidade. De qualquer for-
ma, confirmam-se as previsões de que em 
meados do século nos estabilizaremos em 
torno de 250 milhões de habitantes.

Suzana Cavenhaghi, doutora em demo-
grafia pela Universidade do Texas – EUA 
-, entrevistada pela Globo no Podcast O 
ASSUNTO, do dia 29 de junho, chama a 
atenção para a menor taxa de crescimen-
to populacional em 150 anos: “Daqui a 
pouco precisamos chamar de [taxa de] va-
riação, porque ela vai ficar até negativa”. E 
projeta que já na próxima década não só 
o crescimento vai ser reduzido como a po-
pulação total irá diminuir. “Vamos ter que 
ajustar a economia, a educação, o merca-
do de trabalho e o acesso à saúde”, refor-

ça. Ela lamenta o “péssimo trabalho” feito 
pelo país nas últimas décadas de bônus 
demográfico, expressão que caracteriza 
a predominância de jovens na pirâmide 
etária. E aponta dois motivos: mercado de 
trabalho incapaz de absorver toda força 
produtiva e falta de investimento adequa-
do para a educação. “O problema é que 
se passarmos a ser um país envelhecido 
antes de dar um salto à renda alta, nun-
ca mais vamos conseguir isso”, afirma. A 
demógrafa comenta o baixo índice de res-
posta ao questionário do IBGE, um fenô-
meno que se repete em todo o mundo e 
demonstra a “exaustão das pessoas” em 
atender pesquisas. “Falta consciência de 
cidadania”, avalia. Isso ajuda o país a se 
conhecer e a garantir o bom uso dos re-
cursos públicos”.

O IBGE anunciou, dia 29 passado, os pri-
meiros resultados do Censo 22. A institui-
ção, sua direção e funcionários merecem 
o aplauso dos brasileiros pelo empenho 
que tiveram para levar a cabo este Censo, 
atrasado dois anos pela pandemia e que 
quase não se realiza por falta de recursos. 
Parabéns! Os resultados apontam para 
um número de brasileiros – 203 milhões 
– menor do que as estimativas previam. 
Ainda não se sabe as razões deste proces-
so, algo que, doravante, especialistas se 
dedicarão a revelar . O importante é que 
agora temos dados atualizados sobre nós 
mesmos: quem somos, quantos somos, 
onde estamos. Aqui o importante é saber 
o tamanho da população no município 
em que moramos porque isso determina 
o valor das transferências constitucionais 
a que tem direito como RECEITA PRÓPRIA 
CONSTITUCIONAL:  o Fundo de Participa-
ção dos Municípios – FPM. Quando com-
pramos qualquer coisa, os impostos fede-
rais - e estaduais - estão embutidos nos 
preços dos produtos e comporão, ao final, 
a Receita da União e Estados. Sobre estes 

montantes os municípios fazem jus a uma 
participação, importantes para a comple-
mentação de sua receita com os impostos 
municipais, atualmente IPTU e ISS. Isso vai 
mudar com a Reforma Tributária em cur-
so no Congresso, mas, por ora, e durante 
uma transição que durará mais de uma 
década, esta informação sobre nosso ta-
manho é estratégica. No caso, Torres apa-
rece neste Censo com 41 mil habitantes 
com elevado Indice de Desenvolvimento 
Humano Municipal – IDHM -, na ordem 
de 0,7, população total também inferior 
às expectativas para o município  e que 
deve ser sempre ponderado pelo fato de 
que no verão esta população até triplica. 
Importa, também, registrar que o Brasil 
vive um período denominado “transição 
demográfica”, quando a população deixa 
de ser majoritariamente jovem e começa 
a envelhecer. O formato de pirâmide da 
população vai se transformando, grafica-
mente, num barrilzinho. Depois de um 
tempo, se os mais idosos prevalecerem, 
como ocorre com Uruguai e Portugal, cor-
remos o risco de diminuir o tamanho da 

Censo 22 – Somos menos do que 
pensávamos

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

COLUNISTAS

Você sabia que há a possibilidade de desenvolvimento de anemia em 
cães e gatos? A condição também afeta os nossos pets e pode ter sinais 
clínicos perceptíveis quando o quadro estiver avançado. 

A anemia se refere à redução da quantidade ou função dos glóbulos 
vermelhos (hemácias) no organismo dos pets. Como essas células são 
responsáveis pelo transporte de oxigênio e nutrientes para todo o corpo, 
suas funções ficam prejudicadas quando elas estão em baixa quantidade. 

Essa condição gera diversos prejuízos para os animais, mas não é uma 
doença em si. Na verdade, ela indica a existência de um outro problema 
prévio de saúde. 

Há diversas causas possíveis para o desenvolvimento de anemia em 
cães e gatos. Algumas delas são:

• Hemoparasitoses (causadas por parasitas que infectam as células 
sanguíneas e causam a sua destruição);

• Doenças inflamatórias e infecciosas;
• Doença renal crônica;
• Deficiência de um ou mais nutrientes essenciais, como o ferro, o zin-

co, a vitamina B12, o ácido fólico, entre outros.
De modo geral, independentemente do que motivou o quadro anêm-

ico, os pets podem apresentar sinais clínicos muito parecidos em todos 
os casos. Confira quais podem ser a seguir!

Principais sinais clínicos de anemia em cães e gatos
Os indícios mais comuns de anemia em cães e gatos são:
• Mucosas pálidas;
• Apatia;
• Perda de apetite;
• Urina escura (nos casos em que a origem da anemia é por hemopara-

sitose ou outras doenças que causam destruição das hemácias).
Os sinais clínicos aparecem conforme a gravidade da complicação 

e, para ter o correto diagnóstico e descobrir a origem do problema, é 

ANEMIA EM CÃES E GATOS

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

necessário que o pet faça alguns exames complementares. 
Como é feito o diagnóstico de anemia em cães e gatos?
Ao identificar esses sinais clínicos, é preciso levar o animal ao Médico-Vet-

erinário, que, por meio de um hemograma, vai classificar a anemia com base 
nos índices hematimétricos:

Além disso, a determinação desses valores irá permitir classificar a anemia 
em discreta, moderada ou severa. Em seguida, com a confirmação do tipo de 
anemia, são feitos exames para descobrir, então, a causa e é elaborado um 
protocolo de recuperação específico para cada caso.

Não há um único tratamento para a anemia em cães e gatos, já que as 
causas da condição são variadas. Na presença de parasitas, por exemplo, 
será necessário administrar um antibiótico. Mas, de qualquer forma, a suple-
mentação de alguns nutrientes para os pets pode promover a produção de 
hemácias. 

Considerando as principais causas de anemia em pets, a melhor forma de 
prevenir o problema é ter um acompanhamento veterinário frequente, com 
cuidado nutricional constante, para que ele não apresente deficiências, e 
manter um controle adequado de ectoparasitas.

Além disso, é muito importante seguir o protocolo de vermifugação es-
tabelecido pelo Médico-Veterinário no seu amigo de quatro patas. (Fonte: 
Vetnil)

Conheça a ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida 
de animais abandonados, muitos deixados irresponsavelmente por veran-
istas ou abandonados por moradores, entre eles muitos filhotes, velhotes 
e femeas prenhas que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 
98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX 
chave 00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, (As-
sociação Torrense de Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 
06.032079.0-6, com doação de ração ou compra de nosso calendário e, so-
bretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso 
em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma 
chance para retribuir com amor por toda a vida. PRECISAMOS MUITO DE 
RAÇÃO, PARA CÃES E GATOS ADULTOS E FILHOTES. Além dos animais de 
rua de Torres, alimentamos semanalmente os animais da aldeia indígena 
(Campo Bonito). Se você puder nos ajudar doando ração, pode comprar e 
nos avisar, nós buscamos e desde já agradecemos sua generosidade.

Visite nossas redes sociais (@atpa94).
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No fim da noite de terça-feira 
(27/6), no bairro São Jorge em 
Torres, ocorreu uma tentativa de 
homicídio em uma residência, 
onde um homem de 40 anos foi 
atingido por disparos de arma de 
fogo. No local da tentativa de ho-
micídio se encontrava a mãe da 
vítima, uma mulher de 69 anos, 
quem não foi atingida por disparo 
de arma. O homem atingido por 
disparo de arma de fogo estava 
hospitalizado até a manhã desta 
quarta (28).

Tão logo ficaram sabendo do 
ocorrido, guarnições da Briga-
da Militar (BM) foram acionadas 

para averiguação. Após as infor-
mações repassadas pela sala de 
operações (190) de que os sus-
peitos da tentativa de homicídio 
estariam em uma motocicleta, de 
cor preta, deslocando em direção 
ao bairro Itapeva, uma equipe da 
Força Tática e duas guarnições do 
policiamento ostensivo de Torres 
iniciaram as buscas na intenção 
de encontrar os suspeitos.

Durante as buscas, a motocicle-
ta suspeita foi vista no contraflu-
xo por onde a viatura trafegava. 
Nesse momento, as guarnições 
retornaram para seguir o veículo 
e realizar a abordagem. Entre-

tanto, os suspeitos não aceita-
ram a abordagem pacificamente, 
segundo a comunicação da BM. 
Ocorreu confronto armado entre 
as guarnições e os suspeitos. Os 
dois suspeitos foram socorridos, 
mas acabaram morrendo. Ne-
nhum policial ficou ferido.

Os policiais apreenderam uma 
pistola calibre 9 milímetros, nove 
munições para essa arma, uma es-
pingarda calibre 12, duas munições 
e um estojo do mesmo calibre.

Com Comunicação Social do 2º BPAT
Texto: Sd Eline - Foto: Divulgação 
Com Soc 2° BPAT

Após confronto armado, suspeitos de tentativa de 
homicídio acabam morrendo em Torres

Um homem de 50 anos foi bale-
ado no tórax na noite de domingo 
(25), no Passo de Torres. A Polícia 
Militar (PM) e o Corpo de Bombei-
ros prestaram atendimentos na re-
sidência da vítima na Estrada Geral 
do bairro Costa do Mampituba, 
por volta das 23h. Ele foi levado às 
pressas para o Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes (em Torres-
-RS), mas não resistiu e morreu no 
mesmo domingo. 

Segundo a Polícia Militar (PM), 
a esposa da vítima informou que 
dois homens armados entraram na 
residência da família e realizaram o 
disparo de arma de fogo contra seu 
marido. Após o crime, eles saíram 

correndo com mais duas pessoas. 
De acordo com o Corpo de Bom-

beiros, quando a guarnição chegou 
ao local da ocorrência, a vítima 
estava sentada e apresentava um 
ferimento de arma de fogo. Foi 
realizado o atendimento e em se-
guida o homem foi conduzido para 
uma unidade hospitalar de Torres, 
porém acabou morrendo no hospi-
tal. A vítima foi identificada como 
Marineu Pereira.

Veículo suspeito (com registro 
de furto) teria sido abandonado

Segundo informações do site 
TNSul na segunda (26), uma guar-

nição da PM em rondas, obteve in-
formações que um Hyundai HB20 
branco teria sido abandonado, no 
bairro Curralinhos (também no 
Passo de Torres). O veículo pode 
ter sido utilizado para a fuga dos 
assassinos, sendo identificado que 
a placa verdadeira estava com re-
gistro de roubo em Novo Hambur-
go-RS. 

“Diante dos fatos, a cena do 
crime foi isolada, o automóvel 
apreendido, e a Polícia Civil foi 
acionada. Os procedimentos foram 
encaminhados para a Polícia Cien-
tífica. O Instituto-Geral de Perícias 
(IGP) esteve presente na localida-
de, coletando dados. 

Homens armados invadiram residência e mataram 
morador no Passo de Torres

A Polícia Civil deflagrou, nesta quin-
ta-feira (22/06), a Operação Contenção 
Litoral, com o objetivo de combater o 
crime organizado, o tráfico de drogas e 
os homicídios. A operação aconteceu 
nos municípios de Capão da Canoa, 
Torres, Osório, Imbé e Tramandaí. Fo-
ram mobilizados 82 policiais e 29 via-
turas.

Na ação 7 pessoas foram presas e 
outras cinco foram conduzidas até às 
delegacias de polícia para registro de 
ocorrência por posse de drogas. Foram 
apreendidos 2kg de maconha, 230 gra-
mas de cocaína, 8 gramas de crack, 6 
balanças de precisão, uma espingarda, 
61 munições, dinheiro, aparelhos celu-
lares entre outros objetos.

Policiais civis de diversas Delegacias 

de Polícia da 23ª Região Policial (Tor-
res, Arroio do Sal, Terra de Areia, Três 
Cachoeiras, Capão da Canoa, Xangri-
-lá, Tramandaí, Imbé, Balneário Pinhal, 
Santo Antônio da Patrulha, Osório, 
Atlântida Sul, Capivari do Sul, Mos-
tardas, Tavares, Cidreira e equipes de 
apoio da região de Camaquã) atuaram 
de forma simultânea. Eles cumpriram 
36 mandados de busca e apreensão, 
12 mandados de prisão preventiva e 5 
mandados de prisão temporária.

A ação foi coordenada pela Delega-
da Regional Sabrina Deffente e pelos 
Delegados Marcos Vinícius Muniz Velo-
so, Rodrigo Steinert Nunes, Alexandre 
Silva Pereira de Souza e João Henrique 
Gomes de Almeida.

Prisão de envolvido com 
roubo em Torres 

No início da tarde desta sexta-feira, 
23/06, foi realizada mais uma prisão 
preventiva relacionada a um roubo 
ocorrido no início do mês de junho em 
Torres. A prisão faz parte da continui-
dade da Operação Contenção Litoral, 
no município coordenada pelo dele-
gado de Polícia Civil, Marcos Vinicius 
Muniz Veloso.

De acordo com o delegado Marcos, 
a prisão de hoje é a sétima efetuada 
em menos de um mês, demonstrando 
o empenho dos agentes da Polícia Civil 
de Torres e região no combate ao crime 
de roubo, especialmente o com uso de 
arma de fogo.

Com mais de 80 policiais mobilizados, Polícia Civil deflagra Operação Contenção Litoral

A Brigada Militar (BM) pren-
deu mais um homem por tráfi-
co de drogas, no bairro Dunas 
em Torres, na madrugada deste 
sábado (24/6). Uma guarnição 
da BM estava em patrulhamen-

to pela região, quando os poli-
ciais perceberam a movimenta-
ção suspeita de um indivíduo, 
sendo o homem abordado.

“Ele foi identificado – sendo 
um indivíduo de 38 anos, com 

passagens policiais por tráfico 
e posse de drogas. Durante as 
ações os policiais apreenderam 
sete tijolos de maconha, pesan-
do aproximadamente 4,5kg, 
uma porção menor da mesma 

droga, uma pedra de 
crack, uma porção de 
cocaína, balança de pre-
cisão, celular e R$ 200”, 
destaca a comunicação 
da BM.

Homem preso com quase cinco quilos de maconha em Torres

Caso ocorreu no final da noite de terça-feira (27), tendo iniciado após homem ter sido atingido por disparos de arma de fogo no Bairro São Jorge. 

A Brigada Militar prendeu 
uma mulher por tráfico de dro-
gas, em Torres, no bairro Igra, 
na quinta-feira (22/6). Uma 
guarnição da Brigada Militar es-
tava em patrulhamento, quan-
do um indivíduo foi avistado 
pelos policiais entregando um 
objeto para uma mulher.

"Durante as averiguações, os 
policiais perceberam que o ho-
mem entregou um notebook 
para a mulher, na intenção de 
comprar drogas. Identificados, 
sendo um homem de 24 anos, 

com passagens policiais por 
posse e tráfico de drogas e le-
são corporal; e uma mulher 
de 38 anos, sem passagens 
policiais. Foram apreendidas 
durante a ação, 10 porções de 
cocaína, duas porções de ma-
conha, balança de precisão e 
dinheiro", ressalta a comunica-
ção da BM.

A mulher foi presa pelo cri-
me de tráfico de drogas e enca-
minhada para Delegacia de Po-
lícia. (Com Comunicação Social 
do 2º BPAT)

Mulher é presa por 
tráfico com porções de cocaína e 

maconha em Torres
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1ª Feira Junina do Artesanato e Agricultura de 
Torres reuniu bom público

Aconteceu no sábado, 24 de 
junho, a realização da 1ª Feira Ju-
nina do Artesanato e Agricultura 
em Torres. A realização é da pre-
feitura, por meio das Secretarias 
do Trabalho, Indústria e Comércio 

e a do Desenvolvimento Rural e 
Pesca. O objetivo foi valorizar e di-
vulgar os produtos locais, além de 
proporcionar um momento de la-
zer e diversão para a comunidade.

A feira junina contou com mais 

de 30 expositores, que oferece-
ram uma variedade de produtos 
artesanais e agrícolas. Os visitan-
tes puderam apreciar e adquirir 
os produtos com qualidade e pre-
ço justo.

Além disso, a feira junina tam-
bém teve um espaço gastronô-
mico com as delícias típicas da 
época, como quentão, pipoca, 
paçoca, pé de moleque, pinhão, 
canjica, arroz doce e outras igua-
rias. Quem passou pelo local 
pode se deliciar com os quitutes.

Para animar ainda mais a fei-
ra junina, houve música ao vivo 
com o artista Telmo Valêncio, 
que apresentou um repertório 
variado de músicas regionais e 
nacionais. O público pode cantar 

e dançar ao som do violão do mú-
sico.

A 1ª Feira Junina do Artesana-
to e Agricultura em Torres foi um 
sucesso de público e de vendas. O 

prefeito Carlos Souza agradeceu a 
participação de todos os exposi-
tores e visitantes e já planeja re-
alizar outras edições da feira nos 
próximos anos.

Liberado o tráfego entre Três Cachoeiras e Morrinhos do Sul, na ERS-494
Crédito: Fabricio 
Santos/Ascom/Selt

Nesta quinta-feira (29/6), 
o Governo do Estado con-
cluiu a construção de uma 
passagem emergencial e li-
berou o acesso da ERS-494, 
, entre Três Cachoeiras e 
Morrinhos do Sul, no Litoral 

Norte. Os trabalhos foram 
coordenados pela Secretaria 
de Logística e Transportes e 
pelo Daer. 

A obra serve de alternati-
va a ponte, na localidade de 
Morro Azul, que foi destruí-
da pelo ciclone extratropical 
que passou pelo Estado, há 
15 dias, causando a morte 

de 16 pessoas e deixando 
mais de 54 mil desabrigados 
no Rio Grande do Sul. Como 
a passagem é emergencial, 
apenas veículos de passeio e 
caminhões pequenos podem 
trafegar no trecho.

"Apesar dos enormes es-
tragos causados pelo ciclone 
no Rio Grande do Sul, o Go-
verno do Estado concluiu a 
passagem emergencial. Tra-
balhamos incansavelmente 
em busca de soluções para 
devolver a mobilidade e tra-
zer mais segurança para a co-
munidade que trafega pelo 
local. A região foi duramente 
atingida pelas chuvas. Mas, 
fica aqui o alerta: os motoris-
tas devem ter muito cuidado 
e trafegar com calma respei-

tando os limites de velocida-
de", afirma o Secretário de 
Logística e Transportes, Juvir 
Costella.

O diretor-geral do Depar-
tamento Autônomo de Es-
tradas de Rodagem (Daer), 
Luciano Faustino, diz que o 

desvio conta com uma base 
que receberá manutenção 
periódica. "A solução defini-
tiva para o trecho é a recons-
trução da ponte. Já estamos 
elaborando estudos para de-
terminar quais serviços serão 
necessários no trecho”, fina-
liza. 

Passo de Torres e Balneário Gaivota 
entre as 10 cidades com maior 

crescimento populacional no Brasil
O Instituto Brasileiro de 

Geografia e Estatística, IBGE, 
divulgou ontem os números 
oficiais do Censo de 2022. De 
acordo com a última coleta 
do Censo, concluída neste 
ano de 2023, o Brasil atingiu 
203.062.512 habitantes em 
2022. O número mostra forte 
desaceleração do crescimento 
populacional. Se essa tendên-
cia permanecer, a população 

brasileira deve parar de cres-
cer nos próximos anos, dizem 
os especialistas.

Passo de Torres e 
Balneário Gaivota
No Sul catarinense, Passo 

de Torres e Balneário Gaivo-
ta estão entre as cidades que 
mais cresceram nos últimos 
22 anos. Além disso, em nível 
nacional, estão entre as 10 ci-

dades que mais cresceram.
A população da cidade de 

Passo de Torres/SC chegou a 
12.897 pessoas no Censo de 
2022, o que representa um 
aumento de 94,61% em com-
paração com o Censo de 2010.

Já Balneário Gaivota tinha 
em 2010 uma população de 
8.324 habitantes e em 2022 
pulou para 15.669 habitantes, 
variação de 90%.
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200 pessoas participaram da ‘Corrida em Trilha’ em Morrinhos do Sul
No último domingo, 25 de 

junho, a cidade de Morrinhos 
do Sul sediou uma das compe-
tições de corrida de montanha 
mais importantes do Campeo-
nato Gaúcho. A segunda edição 
da Corrida em Trilha atraiu a 
participação de 200 corredores 
que tiveram a opção de escolher 
entre três percursos diferentes: 
25K, 15K e 09K. Durante o de-
safio, os atletas enfrentaram 
trilhas desafiadoras, estradas 

de terra e se encantaram com 
as paisagens deslumbrantes da 
região, testando sua resistência 
e superação. A largada ocorreu 
às 8h da manhã na Praça Cen-
tral do município.

O percurso passou pela en-
costa da Serra Geral, litoral 
norte do Rio Grande do Sul, 
Cânion Tajuvas, Morro de Den-
tro e Chapecó, contou também 
com a travessia de riachos com 
águas cristalinas que descem 

do alto das montanhas.
A corrida em trilha é um 

campeonato de corrida a pé, 
na natureza, com percursos de-
marcados e onde os trechos de 
asfalto ou pistas pavimentadas 
não excedam 20% do total do 
percurso, conceito de corrida 
em trilha definido pela Inter-
nacional Trail Running Associa-
tion, principal órgão regulador 
da corrida em trilha em todo 
mundo.

Primeira etapa do Campeonato Municipal de Pingue 
Pongue será neste sábado (1°) em Arroio do Sal

A 1ª Etapa do Campeo-
nato Municipal de Pingue 
Pongue de Arroio do Sal será 
neste sábado, dia 1 de julho. 
A competição será realizada 
no Ginásio  do Ecas, a partir 
das 9h.

O secretário-adjunto de 
Turismo, Esporte, Juventude 
e da Cultura, Moisés Araújo, 

explica que haverá disputa 
entre três categorias: ini-
ciante, intermediário e avan-
çado. Após, a competição 
segue em mais duas etapas 
que serão realizadas, conse-
cutivamente, em setembro e 
novembro.

Os moradores de Arroio 
do Sal que tiverem interesse 

em participar do Campeona-
to Municipal de Pingue Pon-
gue, podem se inscrever até 
sexta-feira, dia 30. As inscri-
ções são gratuitas e podem 
ser feitas com o secretário-
-adjunto Moisés, por meio 
do whats: 51 99902-2159. ( 
TEXTO por Giuliane da Silva 
Giovanaz)

Confira os resultados da sétima rodada do Municipal 
de Futebol de Arroio do Sal

O Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo 2023 
chegou a sétima rodada no úl-
timo domingo, dia 25, no cam-
po do Ecas, com três partidas. 
A competição é uma realiza-

ção da Prefeitura de Arroio 
do Sal, por meio da Secretaria 
Turismo, Esporte, Juventude e 
da Cultura.  Acompanhe os re-
sultados a seguir: Figueirinha 
2x1 Portuguesa (Principal); 

Quatro Lagos 0x7 Areias Bran-
cas (Principal); Ecas 1x2 Areias 
Brancas (Aspirantes).

A oitava rodada da primei-
ra fase do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Campo 

2023 será no próximo domin-
go, dia 2 de julho. As três par-
tidas da vez serão disputadas 
no campo do União da Vila. A 
categoria Aspirante abre os jo-
gos, às 10h, com partida entre 

Quatro Lagos x Figueirinha. 
Já para o principal, os jogos 
iniciam às 13h15 com ECAS x 
Rondinha após, às 15h15, tem 
o jogo entre União da Vila x 
Atlântico.

Prefeitura do município comemora, agradece e convida
“Gratidão aos participantes 

que se interessaram em reali-
zar a Corrida em Trilha aqui no 
município e contribuíram para 
o sucesso do evento. Quero 
agradecer o compromisso da 
administração municipal com 
o fomento ao esporte e ao tu-
rismo local, a gestão é extre-
mamente comprometida com 
essas áreas tão importante para 
o ser humano. Conto com vocês 

novamente ano que vem para a 
próxima edição da Corrida em 
Trilha, que promete ser ainda 
mais desafiadora e emocio-
nante”, enfatizou a secretária 
de Turismo, Jucelaine Evaldt de 
Medeiros.

“Quero parabenizar os orga-
nizadores em nome da secretá-
ria de Turismo, os participantes 
e os apoiadores do evento. A 
Corrida em Trilha é muito im-

portante para o esporte, a saú-
de e o turismo na região porque 
ressalta as belezas naturais e os 
atrativos de Morrinhos do Sul. 
Convido os participantes a vol-
tarem no município em outras 
ocasiões para desfrutar ainda 
mais das nossas belezas e atra-
tivos”, disse o prefeito, Mar-
cos Venicios Evaldt da Silveira. 
(FONTE – Prefeitura Morrinhos 
do Sul)

21ª Festa do Pescador terá Pedal do Pescador
Uma festa para toda a co-

munidade, assim podemos 
descrever a 21ª Festa do 
Pescador de Arroio do Sal. 
Como todos sabem, a cada 
ano o tradicional evento da 
cidade inova com atrações 
para todos os públicos. E, 
claro, neste ano não seria 

diferente!
O 1º Pedal do Pescador 

vem em 2023 para movi-
mentar ainda mais a Festa 
que ocorre entre os dias 26 
e 30 de julho. Serão 25km 
de trajeto percorrido em Ar-
roio do Sal. O ponto de par-
tida será na Praça do Mar, 

às 8h, e segue até o Balne-
ário Atlântico.

São 250 kits atleta com 
medalha, vale café + salga-
do, águas e frutas, pontos 
de reidratação durante o 
percurso e placa de iden-
tificação. Para participar, o 
valor da inscrição é de R$40 

e 1kg de alimento não pe-
recível. Os interessados po-
dem se inscrever nos pon-
tos parceiros: Laguna Bikes, 
em Arroio do Sal, e na RV 
Sport Bike Shop, em Terra 
de Areia.

A secretária Municipal de 
Turismo e Cultura de Arroio 

do Sal, Aline Valim, convida 
a população para participar 
deste momento de inte-
ração. “O principal motivo 
para participar do 1º Pedal 
do Pescador é o de se diver-
tir além de, claro, apreciar 
os encantos naturais de Ar-
roio do Sal”, destaca.
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Fotógrafo registra fenômeno luminoso raro sobre o mar em Torres

Na madrugada desta terça-
-feira (27), foi capturado um 
raro e difícil fenômeno luminoso 
conhecido como sprites verme-
lhos, ocorrendo em elevada alti-
tude por menos de um segundo. 
O registro foi realizado sobre o 
mar, na cidade de Torres, no Li-
toral Norte do Rio Grande do Sul.

Gabriel Zaparolli, já proemi-
nente fotógrafo da região e ca-
çador de tempestades, respon-
sável pelos vídeos e fotos dos 
sprites vermelhos, relatou que a 
ocorrência foi desencadeada por 
uma tempestade em alto mar, 
a aproximadamente 400 km da 
costa, o que permitiu a obtenção 
dessas imagens.

Natural de Torres, o jovem 
Grabriel Zaparolli tem se de-
dicado à caça de tempestades 
nos últimos 9 anos e lembrou 
que, desde sua adolescência, 
já buscava capturar fenômenos 
luminosos transitórios. Porém, 

nunca havia obtido um registro 
de qualidade de sprites verme-
lhos como esse. Ele classificou o 
registro desta terça-feira como 
"um feito inédito", devido à difi-
culdade de capturar tais eventos 
no Rio Grande do Sul.

Zaparolli explicou que a ocor-
rência dos sprites vermelhos é 
bastante específica e está dire-
tamente relacionada a tempes-
tades intensas. Além disso, é 
necessário estar a uma distância 
entre 200 e 700 km do fenômeno, 
com um céu livre de nuvens que 
possam obstruir a visualização a 
partir do ponto de observação. 
“Com tempestades ocorrendo 
em alto mar e bastante ativida-
de elétrica ocorrendo foram os 
ingredientes perfeitos para ir no 
caminho dos Molhes com o bro-
ther Diego Machado para essa 
aventura de caçar sprites!”

Segundo o Brazilian Meteor 
Observation Network (Bramon), 

eventos luminosos transitórios 
de origem elétrica que ocorrem 
acima das nuvens de tempes-
tades são geradas por intensas 

descargas elétricas que partem 
dos topos das nuvens e se es-
tendem até o limite superior da 
mesosfera em torno de 95 km de 

altitude

Fotos: 
Reprodução/Gabriel Zaparolli

Na madrugada de terça-feira (27/06), o proeminente fotógrafo torrense Gabriel Zaparolli capturou o momento de um raro e difícil fenômeno luminoso, conhecido 
como sprites vermelhos, ocorrendo em elevada altitude por menos de um segundo.

Corpo de Bombeiros de Torres realiza palestra para 
250 estudantes de Arroio do Sal

Na tarde de terça-feira (27), 
o Corpo de Bombeiros Militar 
de Torres deu sequência as ati-
vidades educativas vinculadas a 
Semana de Prevenção contra In-
cêndios. Na ocasião, foi realiza-
da palestra no ginásio municipal 
de Arroio do Sal, para mais de 
250 crianças de escolas munici-
pais e estaduais do município, 
compreendendo estudantes na 
faixa etária entre 12 a 17 anos.

Durante a palestra, além de 
técnicas e dicas para prevenção 
de incêndios, foram abordados 
os mais diversos assuntos refe-
rentes ao trabalho do Corpo de 
Bombeiros, de primeiros socor-
ros até protocolos para abando-

no de locais sinistrados/ áreas 
de risco. A palestra teve o apoio 
do SCAB (Serviço Civil Auxiliar 
de Bombeiros) de Arroio do Sal, 

promovendo assim interação 
entre as equipes de atendimen-
to da região do litoral norte e 
todos os estudantes envolvidos.

Em alusão ao Dia Nacional do 
Bombeiro, comemorado no dia 
2 de Julho, a Semana da Preven-
ção tem por finalidade promo-

ver ações e eventos relaciona-
dos à prevenção de incêndios e 
acidentes, além de retratar o dia 
a dia do bombeiro militar. 

Mostra de Projetos das Disciplinas PEIs é destaque na Ulbra Torres
Dezenas de projetos dos 

alunos da Ulbra Torres estive-
ram expostos em banners no 
saguão do Campus. Trata-se 
da 2ª Mostra Extensionista dos 
Projetos das Disciplinas PEIs, 
que ocorre desde a última se-
mana e movimenta grande par-
te dos cursos de graduação. As 
apresentações de Arquitetura 
e Urbanismo e Enfermagem 
chamaram a atenção pela par-
ticipação de convidados e re-
presentantes da Prefeitura do 
Município.

Nesta segunda-feira (26/6), 

os acadêmicos da disciplina de 
Planejamento Urbano e Regio-
nal III apresentaram as propos-
tas de requalificação urbana do 
Bairro Guarita para o Diretor de 
Desenvolvimento Urbano da 
Prefeitura de Torres, Jean Lima.

"Os trabalhos são muito 
bons. Sempre digo que a Pre-
feitura tem que usar os alunos, 
porque vocês vão a campo, 
fazem longas pesquisas e tra-
zem novas ideias. A Secretaria 
de Meio Ambiente e Urbanis-
mo vai avaliar os trabalhos e, 
quem sabe, alguma coisa possa 

ser colocada em prática", disse 
Lima aos estudantes.

Na área da saúde, os projetos 
do Programa de Extensão Inter-
disciplinar (PEI) também visam 
melhorar as condições de aten-
dimento médico e o acesso aos 
serviços em Unidades Básicas e 
Hospitais, além de analisar do-
enças que afetam a população. 
Também há trabalhos sobre es-
tética, bem-estar e saúde men-
tal. Já os acadêmicos de Direito 
abordaram assuntos como Polí-
ticas Públicas. (FONTE – Ascom 
ULBRA Torres)
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Após sete anos, a Festa Nacio-
nal do Caminhoneiro e do Colo-
no voltará a ser realizada em 
Três Cachoeiras em 2023. Entre 
os dias 03 e 06 de agosto, uma 
gama de artistas desembarcará 
no município para a festa, que 
promete ser uma das maiores já 
vistas na região.

Serão quatro dias de progra-
mação, iniciando na quinta-feira 
(03) com o show do fenômeno 
do momento, a banda Corpo e 
Alma. A noite também contará 
com a apresentação musical do 
cantor Gabriel Expresso.

Na sexta-feira (04 de agosto), 
a festa será animada pelas ban-
das Tchê Barbaridade e Musical 
JM. No sábado (05/08), quem 
abrilhantará a noite é a dupla 

César Oliveira e Rogério Melo, a 
cantora Rêviera e o cantor Jona-
than Pacheco. 

Já no encerramento, que 
será no domingo (06/08), Três 
Cachoeiras receberá uma das 
maiores duplas sertanejas de 
todos os tempos, Rick e Renner, 
que se apresentará pela primei-
ra vez no município, fechando a 
festa com chave de ouro. A noite 
ficará ainda mais completa com 
o show do Grupo Bailaço.

A entrada para os shows dos 
dias 3, 4 e 5 de agosto é de 1 kg 
de alimento não perecível. Já os 
ingressos para os shows da dupla 
Rick e Renner e do Grupo Baila-
ço estão disponíveis nos pontos 
de venda e também pelo site 
www.topedindoingressos.com.

br. Os ingressos também podem 
ser adquiridos antecipadamente 
pelo PIX através do telefone (11) 
91755-7422 com a produção do 
show. Os valores dos ingressos 
variam entre R$ 25 reais e R$ 250 
reais conforme lote e setor.  

PONTOS DE VENDA
-TRÊS CACHOEIRAS - CDL; Sin-

dicato dos Caminhoneiros; - Sin-
dicato dos Trabalhadores Rurais

-MORRINHOS DO SUL - Sindi-
cato dos Trabalhadores Rurais

-TERRA DE AREIA - Xis do Re-
natinho

INFORMAÇÕES IMPORTANTES:
- Abertura dos portões: 

18:00h  
- Início do show principal: 

20:00h
- Idade: Menores somente 

acompanhado dos pais/ Meno-
res até 12 anos não pagam

- 1º Lote de ingressos disponí-
vel até o dia 30/06 ou enquanto 
durar o estoque (500 UNIDA-
DES)

REGIÃO

Três Cachoeiras terá Festa Nacional do Caminhoneiro e do Colono em 2023

O Prefeito de Arroio do Sal, Affon-
so Flavio Angst (Bolão), recebeu, na 
tarde da última sexta-feira (23) o pre-
sidente da Associação das Empresas 
de Pequeno Porte da Região Nordes-
te do Rio Grande do Sul (Microempa-
-RS), Pedro Eloi Steffens. O encontro 
foi para tratar sobre um treinamento 
para a área moveleira de Arroio do 
Sal.

O curso será dividido em três eta-
pas. “A primeira é para leitura e in-
terpretação de desenho técnico de 

imóveis, ou seja, vou ensinar desde o 
básico para que o empresário já saia 
da casa do cliente com o desenho ini-
ciado”, explica Steffens. “Já a segunda 
etapa será focada na ambientação 
do projeto e, para finalizar, a tercei-
ra etapa será destinada ao método 
de 5S, que envolve toda a gestão de 
negócio”.

“Este ramo está crescendo cada 
vez mais na região e percebo que ain-
da é pouco explorado”, observa Stef-
fens. Para o prefeito Bolão, com esses 

treinamentos, os pequenos empresá-
rios dessa área de atuação, estarão 
mais capacitados para atender as de-
mandas locais. “Essa troca de conhe-
cimento pode agregar valor na oferta 
desses produtos, pois aqui há muita 
qualidade mas percebo que a estru-
turação da gestão de negócios pode 
ser aprimorada”, conclui Steffens.

A expectativa, segundo o prefeito 
Bolão, é de que os cursos sejam ini-
ciados em breve. (Com Giuliane Gio-
vanaz – Ascom PMAS)

Prefeitura de Arroio do Sal e Microempa organiza 
curso para empresários da área moveleira

A partir do dia 5 de julho, as 
salas de vacinas das ESF Sofia 
Dias Rodrigues e Maria da Rocha 
Valim disponibilizarão todos os 

tipos de vacinas do calendário de 
imunização. As vacinas contra a 
COVID seguem por agendamen-
to em cada unidade de saúde.

“Orientamos que a população 
procure a sala de vacina de sua 
comunidade, tendo em vista que 
todas possuem as vacinas do ca-

lendário”, afirmou a coordena-
dora da Atenção Básica, Tássia 
Pereira.

As unidades estão abertas das 

8h às 12h e das 13h30 às 17h30. 
Mais informações na sua unida-
de de saúde ou pelo telefone 
(51) 3667-2431.

Unidades de saúde de Três Cachoeiras ampliam vacinação

ARROIO DO SAL - O prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flavio Angst 
(Bolão) participou de uma reunião 
na tarde desta terça-feira, dia 27, na 
Superintendência Regional do Litoral 
da Corsan, em Osório. O encontro foi 
com o superintendente da regional da 
companhia, Luciano Vieira Brandão, e 
o superintendente Adjunto, Rildo Gou-
lart Peres.

Entre os assuntos pautados, o pre-
feito destaca que foi falado sobre o 
saneamento básico de Arroio do Sal 
e outras necessidades. “Levamos ao 
superintendente a necessidade de ex-
tensão da rede de água que precisa ser 
realizado no balneário Alfa e no bairro 
planejado Pinus Park”, conta Flávio.

Outro ponto abordado foi sobre a 
interação da Corsan junto com a Secre-
taria Municipal da Educação. “Fizemos 
o convite para que a Companhia, jun-
tamente com a Secretaria, realizasse 
uma conscientização nas escolas devi-
do a necessidade de as famílias terem 
água potável em seus lares”, explica.

Segundo o prefeito, ficou acordado 
também que os alunos da rede mu-
nicipal irão conhecer as Estações de 
Tratamento de Água (ETAs) em Torres 
e Curumim. “Vamos levar as escolas 
para visitar e conhecer como funciona 
o processo de tratamento de água po-

tável nas estações”, conta.
O prefeito Bolão finalizou o encon-

tro confiante com as demandas com-
partilhadas e feliz com essa parceria 
estreitada com as escolas. O vereador 
de Arroio do Sal, Diego Freitas de Qua-
dros, acompanhou a visita.

Prefeito Bolão se reuniu com a Corsan 
para tratar demandas locais

O Prefeito de Dom Pedro de Alcân-
tara, Alexandre Model Evaldt, o Se-
cretário de Obras e Viação, Fabiano 
Lumertz Justo, e os vereadores Na-
tanael e Jucemar, cumpriram agenda 
em Brasília/DF na última semana, 
dos dias 20 a 22 de junho, partici-
pando de reuniões e visitando minis-
térios e gabinetes de parlamentares, 
tendo em vista a liberação de recur-
sos e a construção de parcerias que 
atendam as demandas do município.

Na oportunidade, a comitiva veri-
ficou a situação da pavimentação na 
Estrada Geral de Morro dos Leffas, 
que depende da liberação dos recur-
sos no Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento, para emitir 
a autorização de início de obra (AIO). 
“Pedimos apoio e celeridade ao mi-
nistério responsável, para garantir 
à comunidade esta pavimentação”, 
ressalta o prefeito.

No FNDE, por sua vez, foi solicita-
da a emissão do Termo de Compro-
misso definitivo para a construção da 

quadra escolar coberta e vestiário na 
Escola Municipal de Ensino Funda-
mental Professora Luzia Rodrigues, 
tendo em vista o pacto nacional lan-
çado pelo Governo Federal para o 
avanço de obras escolares em todo 
o país. 

Na Câmara dos Deputados, discu-
tiram acerca da recuperação das pon-
tes e estradas das cidades atingidas 
pelas enchentes no Estado. Frente 
aos danos causados pelos grandes vo-
lumes pluviométricos, também dialo-
garam com a Secretaria Nacional de 
Proteção e Defesa Civil sobre a enxur-
rada que impactou o município em 06 
de março e cobraram a liberação de 
recursos já empenhados pelo órgão 
que ainda não foram repassadas.

Por fim, em reuniões com auto-
ridades federais e parlamentares 
gaúchos, os 18 prefeitos da Associa-
ção dos Municípios do Litoral Norte 
(Amlinorte) buscaram apoio para ins-
talação de um curso de medicina no 
Litoral Norte, em Torres.

Comitiva de Dom Pedro de Alcântara 
esteve em Brasília para discutir pautas 

relevantes ao município
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Em parceria com o Conselho 
Municipal de Cultura de Arroio 
do Sal, a Secretaria Municipal 
de Turismo, Esporte, Juventude 
e da Cultura realizou uma roda 
de conversa para falar sobre a 
Lei Paulo Gustavo, na SAAS. O 
encontro faz parte das Oitivas 
que darão espaço para debater 
com os artistas locais a organi-
zação da montagem dos editais.

No primeiro encontro das 
Oitivas, foi abordado sobre 
como será feita a organização 
da montagem dos editais da Lei 
Paulo Gustavo, que são instru-
mentos de seleção e concessão 

de recursos financeiros a proje-
tos culturais. Os editais podem 
ser voltados para instituições 
culturais, artistas individuais, 
grupos, entre outros.

A secretária do Turismo, Es-
porte, Juventude e da Cultura, 
Aline Valim, conta que a noite 
foi bastante produtiva e es-
clarecedora. “É por meio de 
momentos como estes que ga-
rantimos a igualdade de opor-
tunidades, com transparência 
e definição de critérios na ela-
boração dos editais”, observa. 
(Com Giuliane Giovanaz – As-
com PMAS)

Roda de conversa sobre Lei Paulo Gustavo é 
realizada em Arroio do Sal

O Centro de Referência de 
Assistência Social de Três Ca-
choeiras (CRAS Girassol) através 
do Serviço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos (SCFV), 
promoveu, na última semana, 
uma Festa Junina para cerca de 
35 crianças e adolescentes que 

participam dos Projetos Peque-
no Cidadão e Arte de Rua.

O festejo contou com vá-
rias brincadeiras como correio 
elegante, pescaria e dança das 
cadeiras, músicas e arrasta pé, 
além de comidas típicas juni-
nas.

Os projetos têm a finalidade 
de fortalecer a autoestima da 
criança, bem como prevenir a 
ruptura dos seus vínculos, pro-
mover seu acesso a direitos e o 
usufruto deles e contribuir na 
melhoria de sua qualidade de 
vida.

Festejo Junino é realizado no 
CRAS de Três Cachoeiras
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Está tramitando na Câmara 
de Vereadores de Dom Pe-
dro de Alcântara o Projeto de 
Lei, de autoria da Prefeitura 
(Poder Executivo), que pede 
autorização parlamentar (dos 
vereadores) para realizar uma 
suplementação orçamentaria 
no valor de R$ 395 mil reais 
no orçamento de 2023 da mu-
nicipalidade. Conforme o PL, 
a suplementação será utiliza-
da para que sejam realizadas 

reformas na infraestrutura da 
Praça do Imigrante.  Também 
conforme o texto da lei a ser 
votada, esta é primeira etapa 
de uma obra que será feita 
com recursos próprios do mu-
nicípio; E a intervenção para 
reforma será feita totalmente 
com recursos próprios do te-
souro da prefeitura de Dom 
Pedro. 

A suplementação orça-
mentária requisitada é para 

formalizar a utilização de 
SOBRAS de recursos do orça-
mento municipal no exercício 
fiscal do ano passado, 2022. 
Portanto, não se trata de one-
ração adicional para a munici-
palidade, somente de forma-
lização contábil dos recursos 
disponíveis, mas que deve ser 
aprovada pela Câmara con-
forme está definido na Lei das 
Diretrizes Orçamentarias do 
Município.   

REGIÃO

Projeto na Câmara suplementa R$ 395 mil para reforma 
da Praça do Imigrante de Dom Pedro de Alcântara

A Praça dos Eucaliptos, bairro Qua-
tro Lagos (Piquenique) recebeu no úl-
timo sábado, dia 24, o primeiro Varal 
Solidário de 2023. A ação faz parte da 
Campanha do Agasalho 2023 – ‘A soli-
dariedade aquece vidas’, realizada pela 
Prefeitura de Arroio do Sal, por meio 
da Secretaria Municipal da Cidadania, 
Trabalho e Desenvolvimento Social.

O Varal Solidário reuniu aproxima-
damente 500 itens doados na Cam-
panha do Agasalho que iniciou no dia 
5 de junho. Foram disponibilizados 
agasalhos, roupas infantis e coberto-

res em bom estado de uso, além de 5 
colchões. Cerca de 280 pessoas circu-
laram pela praça e garantiram o que 
precisavam para se preparar para os 
dias mais frios do ano.

O secretário Municipal da Cidada-
nia, Trabalho e Desenvolvimento So-
cial, Manoel Pedro Faustino (Maneca), 
reforça a importância da comunidade 
se manter engajada e continuar a con-
tribuir na doação de itens em bom es-
tado de uso.

A arrecadação das doações na 
Campanha do Agasalho 2023 segue 

até 12 de agosto, com o apelo “A so-
lidariedade aquece vidas”. Você pode 
colaborar e realizar suas doações nos 
pontos de coleta, que são: Consulado 
do Grêmio de Arroio do Sal - Consula-
do Feminino do Grêmio de Arroio do 
Sal - Rádio Tupancy Brigada Militar de 
Arroio do Sal - Bombeiros Voluntários 
de Arroio do Sal - Rede de Supermer-
cados Bolão - Supermercado Gaúcho 
- Supermercado Andreazza - Super-
mercado Avenida. (TEXTO - Giuliane 
da Silva Giovanaz/ Fotos: Secretaria da 
Cidadania)

Primeiro Varal Solidário de 2023 beneficia cerca de 
280 pessoas em Arroio do Sal

A Administração Muni-
cipal de Três Cachoeiras, 
por meio da Secretaria de 
Educação, promoveu, na 
última semana, uma pales-
tra gratuita sobre a respon-
sabilidade nas redes sociais 
para os alunos de 6° ano 
do Ensino Fundamental e 
do Ensino Médio do Insti-

tuto Estadual de Educação 
Maria Angelina Maggi (IEE-
MAM).

O painel foi ministrado 
pelo advogado e professor 
universitário, Marcelo Reis. 
O especialista trouxe infor-
mações sobre o que os jo-
vens estão compartilhando 
na internet, quais os riscos, 

responsabilidades, prática 
de cyberbullying, exposi-
ção sexual, direito de pre-
servação de imagem, den-
tre outros. 

No dia 7 de julho, a pa-
lestra será realizada para os 
demais alunos das escolas 
do município, no auditório 
da Prefeitura Municipal.

Alunos de Três Cachoeiras aprendem 
sobre responsabilidades nas redes sociais

Com o tema ‘Reconstrução do 
Sistema Único de Assistência Social 
(SUAS), o SUAS que temos e o SUAS 
que queremos’, a Conferência Mu-
nicipal de Assistência Social chega 
a sua 9ª edição em 2023. O evento 
será dia 13 de julho, na Câmara de 
Vereadores, entre às 13h30 e 18h.

A Conferência Municipal da As-
sistência Social é realizada a cada 
dois anos em Arroio do Sal pela Ad-
ministração Municipal por meio da 
Secretaria Municipal de Cidadania, 
Trabalho e Desenvolvimento Social. 
O objetivo, do encontro é de ava-
liar as políticas sociais do Município 

colaborando na definição de dire-
trizes para o aprimoramento do 
Sistema Único de Assistência Social 
(SUAS).

O prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), destaca 
o compromisso do Executivo em 
promover debates para ampliar 

discussões que possam propor be-
nefícios para a comunidade. “Con-
tamos com a participação de todos 
para que possamos enriquecer ain-
da mais esse processo, a final de 
contas, esse espaço é para as pes-
soas indicarem as prioridades em 
políticas sociais”, salienta.

O secretário Municipal da Cida-
dania, Trabalho e Desenvolvimento 
Social, Manoel Pedro Faustino (Ma-
neca), reforça o convite e chama 
a comunidade para o evento que 
será realizado no dia 13 de julho, 
na Câmara de Vereadores, entre às 
13h30 e 18h.

Arroio do Sal realiza 9ª Conferência Municipal de Assistência Social

Para que os artistas, pro-
dutores e fazedores de cultura 
de Três Cachoeiras possam se 
beneficiar dos recursos da Lei 
Paulo Gustavo, a Prefeitura Mu-
nicipal, por meio da Secretaria 
de Educação e Cultura, realizou 
a 2° Chamada Pública, na noite 
desta quarta-feira (28), onde foi 
apresentado o Plano de Ação.

Na oportunidade, a CEO 
Avança RS, Nailde de Mello, que 
está assessorando o município 
nesse processo, apresentou no-
vamente o que é a lei, de que 
forma ela vai acontecer, quem 
pode se beneficiar, quais os va-
lores dos recursos disponíveis, 
além de explanar sobre o plano 
de ação e sanar as dúvidas dos 
presentes.

A solenidade contou com a 
presença do prefeito municipal, 
Flávio Raupp Lipert, e da secre-
tária de Educação, Fabiana Leffa, 

que destacaram a importância 
da Lei para a promoção da cul-
tura de Três Cachoeiras.

“Nós vamos fazer de tudo 
para que o setor cultural do mu-
nicípio tenha mais visibilidade, 
seja fortalecido e valorizado. 
Na pandemia esse segmento foi 
extremamente afetado. E agora, 
com essa Lei, podemos obter re-
cursos para o desenvolvimento 
dessa área” afirmou a secretária 
Fabiana Leffa.

O prefeito Flávio destacou a 
transparência e a competência 

na condução dos trabalhos para 
a elaboração dos projetos, do 
edital e o encaminhamento para 
o Ministério da Cultura. “Não 
medimos esforços para buscar 
recursos seja em nível estadual 
ou federal. Nós vamos atrás e, 
se for preciso, trazemos pessoas 
capacitadas para isso. Agradeço 
a Nailde por seu trabalho junto à 
nossa comunidade. Estou muito 
feliz por estarmos no caminho 
para trazer esse recurso para a 
cultura de Três Cachoeiras”, con-
cluiu Flávio.

Plano de ação da Lei Paulo Gustavo é 
apresentado em Três Cachoeiras

Valores são oriundos de sobras do orçamento do ano de 2022 e reforma será feita com recursos próprios, sem novos ônus aos cofres locais

IMAGEM: Projeções renderizadas da nova praça
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Guarani é campeão da Recopa Torrense 2023
No sábado (24), foi realizado 

o jogo da abertura do Campe-
onato Municipal de Futebol 
em Torres, valendo a RECO-
PA Torrense - quando o atual 
campeão da Primeira Divisão 
do ano passado (2022), abre 
a competição com o campeão 
da Segunda Divisão Munici-
pal(2022).

Foi um jogo apitado pelo 
árbitro renomado, Jean Pierre 
Lima, da CBF. Campeão da pri-
meira divisão do ano passado, 
o tradicional time do Guarani  
venceu o ADEM por 4x2, sa-
grando-se campeão da Recopa 
Torrense. O destaque da parti-
da foi Diego Torres, que marcou 
dois gols e levou o prêmio cra-
que da Recopa. Carlos Michel 
e Denis Matos completaram o 
placar para o Guarani, enquan-
to Michael Jardim e John Len-
non de Lima descontaram para 
a ADEM.

Na categoria aspirante o 
Guarani também venceu o 
ADEM, por 5x0 – com gols de 
Iago Guetener, Murilo Gomes, 

João Paulo da Rosa, Anderson 
da Veiga e Luiz Henrique Cape-
la. Anderson da Veiga foi eleito 
o craque da partida. 

O presidente da LIFT (Liga 
de Futebol Torrense), Osvalete 
Martins, e o Vereador Igor Be-
retta, participaram da premia-
ção da Recopa. O campeonato 
municipal é uma realização da 
Prefeitura de Torres com apoio 
da Liga de Futebol Torrense.

Primeira rodada
No domingo, 25 de junho, 

a primeira rodada do campe-
onato teve mais jogos. Na Vila 
São João, o São João venceu o 
Heineken nas duas categorias. 
No aspirante, o placar foi de 
3 a 0, com gols de Bernardo 
Preussler, Leonardo Candido e 
Maykon Viana. Gabriel de Bri-
da foi o craque escolhido. Na 
categoria titular, o São João fez 
3 a 1, com gols de Everton Boff, 
Guilherme Colle e Henrique 
Martins. Douglas Cardoso mar-
cou para o Heineken. Everton 
Boff foi o melhor em campo.

Na Itapeva, o Mar Azul tam-
bém venceu nas duas catego-
rias contra o CEI. No aspirante, 
o único gol da partida foi de 
Rodrigo Grossmann, que tam-
bém foi o craque escolhido. 
No titular, o Mar Azul fez 3 a 1, 
com dois gols de Luiz Eduardo 
Idalêncio e um de Igor da Rosa. 
Enilson Pereira marcou para o 
CEI. Luiz Eduardo Idalêncio foi o 
destaque da partida.

No Campo Bonito, o clássico 
da BR-101 entre Boa União e 
São Brás também teve vitórias 
dos donos da casa nas duas ca-
tegorias. No aspirante, o Boa 
União venceu por 2 a 0, com 
dois gols de Jonas Bauer, que 
também foi o craque da partida. 
No titular, o Boa União goleou 
por 4 a 0, com gols de Marcelo 
Monteiro, Jesiel Mattos e dois 
do Gefferson Maia. Gefferson 
Maia foi o melhor em campo, 
marcando dois gols e levando o 
prêmio Craque da partida.

Próxima Rodada
O Campeonato Municipal 

de Futebol de Campo de Tor-
res terá sua segunda rodada 
no próximo domingo, 02 de 
julho, com quatro partidas dis-
putadas em diferentes locais da 
cidade. As partidas dos aspiran-
tes terão início às 13h15min e 
dos titulares às 15h15min. 

Na Vila São João, o Estádio 
Edu Mattos Carneiro será pal-

co do duelo entre Vida Jack x 
Guarani. No centro da cidade, o 
Estádio do Torrense receberá o 
clássico entre ADEM x São João. 
No bairro São Jorge, o Estádio 
Valter Mirim será o cenário do 
embate entre Meia Boca x Boa 
União. Já no São Brás, a Arena 
Casa São Paulo será o palco do 
confronto entre São Brás x CEI.

Duelo entre Guarani x ADEM (Com arbitragem de Jean Pierre Lima) marcou início do Municipal de Futebol de 2023 em Torres

Escolas municipais torrenses receberam novos materiais 
para o projeto Ginástica Rítmica na Escola

A prefeitura de Torres reali-
zou uma ação importante para 

o desenvolvimento do projeto 
Ginástica Rítmica na Escola, que 

beneficia alunos da rede munici-
pal de ensino. Foram entregues 

materiais como bolas, roupas e 
fitas, que serão usados nas ati-
vidades e nas apresentações dos 
estudantes.

A iniciativa faz parte do progra-
ma Eu sou + Educação, que visa 
estimular o protagonismo dos 
alunos envolvidos e contribuir 
para a construção de um futuro 
melhor para toda a comunida-
de. O projeto atende mais de 50 
crianças e adolescentes das esco-
las Mampituba, Alcino Pedro Ro-
drigues e Zona Sul, que treinam 
semanalmente com orientação 
de profissionais qualificados.

A ginástica rítmica é uma mo-
dalidade esportiva que combi-
na elementos de dança, ballet 

e acrobacia, com o uso de apa-
relhos como corda, arco, bola, 
maças e fita. Essa atividade pode 
trazer diversos benefícios para os 
alunos da escola, como o desen-
volvimento da coordenação mo-
tora, da flexibilidade, da expres-
são corporal, da criatividade, da 
disciplina e da autoestima.

Além disso, a ginástica rítmica 
estimula o trabalho em equipe, 
a cooperação, a socialização e o 
respeito às diferenças. A ginásti-
ca rítmica na escola pode ser pra-
ticada por meninos e meninas, 
de diferentes idades e níveis de 
habilidade, respeitando as carac-
terísticas e os interesses de cada 
um.

Guarani: Campeão da Recopa Torres 2023
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 “Zona 1, caracterizada por proteger a beira mar, tendo como limite as
ruas Júlio de Castilhos e Sete de setembro. A altura máxima era para
dois pisos e somente para o uso de habitações unifamiliares. Zona 2,
caracterizada pela antiga e tradicional área central de Torres, onde
destacava-se a imponente construção da SAPT. Essa zona, com o
atrativo também de ter uma cota altimétrica entre a cidade e o Morro
do Farol, recebeu um índice expressivo para construção, ou seja, o
índice de aproveitamento como seis vezes a área do terreno, sem
limite de altura, combinado a uma taxa de ocupação de 75%. Zona 3,
era basicamente todo o restante da área urbana, com ocupação
diferenciada e podendo-se construir até três vezes a área do terreno.
No entanto, convém destacar sobre essa legislação que impediu a
proliferação de edificações de grande altura junto à orla.”

LACUNAS DA HISTÓRIA
CRONOLOGIA DO CRESCIMENTO URBANO

ronidalpiaz@gmail.com

PRIMEIRO ZONEAMENTO 

ICD

O CRESCIMENTO
E pensar que a cidade de Torres se resumia a duas ruas!
Pois é, ela cresceu. Muito pela mudança da atividade econômica do município, que
era essencialmente agrícola e de pesca. Essa mudança ocorreu quase na segunda
década do século XX, onde aconteceu o fortalecimento da atividade do turismo na
cidade.
“A vocação turística do local teve como marco inicial a construção do primeiro
complexo turístico do litoral gaúcho, o empreendimento Balneário Picoral, construído
em 1915.”
A urbanização, mesmo, se iniciou nas décadas de 30 e 40 com a ampliação dos
investimentos em transporte e infraestrutura na cidade e região. E depois, em 1950,
a criação do Parque Estadual da Guarita incentivou ainda mais o turismo e incluiu a
preservação da natureza e a melhoria econômica da região, o que consolidou essa
ampliação e, também, a transformação do espaço urbano. Esse foi um período de
muito investimento em infraestrutura na cidade, como a construção da nova
prefeitura, hospital, escola e pavimentação de estradas. Casas e chalés dos
primeiros veranistas começaram a ser substituídos por novas construções
modificando o aspecto urbano da antiga vila.
O avanço rápido das construções não teve o acompanhamento das leis para
disciplinar esse crescimento. Somente em 1962 é que foi feita a primeira legislação
urbanística para a cidade, a Lei n° 728/62 que dividia a cidade em apenas três zonas
(ver quadro ao lado).
A transformação mais intensa ocorreu a partir dos anos 70, culminando nos anos 80
com o “Boom imobiliário” que modificou de vez a paisagem urbana da cidade.
Começaram a pipocar pela cidade as torres de concreto, dando ares cosmopolitas à
antiga cidade balnear, que era repleta de chalés no estilo europeu.
E isso nunca mais mudou. A tendência da substituição das antigas residências dos
veranistas e moradores foi, e está sendo, continuada até os dias atuais.
Aos poucos não se vê mais vestígios das épocas passadas da cidade, a história e o
patrimônio edificado estão deixando lacunas entre períodos de crescimento pelos
quais ela passou. Temos um pouco da época inicial (1808 a 1915, os casarios da rua
Júlio de Castilhos, a igreja e a Casa N° 1; das décadas de 40 e 50, a antiga
prefeitura, a SAPT, o abrigo, a escola Jorge Lacerda, os correios, a igreja Santa Luzia
e o hospital N. Sra. dos Navegantes e alguns prédios e bangalôs californianos que
restaram; das décadas de 60, 70 e 80, a maioria foi destruída dando lugar aos
modernos prédios repletos de vidros espelhados.
A cada dia que passa as lacunas aumentam. Essa semana mais um prédio foi
demolido, um exemplar dos prédios baixos dos anos 50 que resistia a investida das
construtoras. Alguns outros, do mesmo período, já estão com sua existência
ameaçada. Esse é o destino, pelo que se vê.
Um já foi, amanhã será outro e depois mais outro até o dia em que a história da
cidade dependerá somente da memória dos mais antigos e dos livros para existir.

Fontes: A dinâmica espacial da cidade de Torres/RS, entre 1970 e 1998, Miriam Falcão, Boletim Gaúcho de
Geografia, jul, 2000.
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